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П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы Е  С О Р Е В Н О В А Н И Я

Н О В Ы Й  Э Т А П
в создании мощного нефтяного и газового комплекса Западной 

i  Сибири — это качественно новый шаг в развитии нефтяной про
мышленности Томской области.

По итогам Всесоюзного 
социалистического соревно
вания в 1977 году Александ- 
розский район и нефтегазо
добывающее управление 
Стрежевойнефть награжде
ны переходящими Красны
ми знаменами ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. Эти 
награды на торжественном 
собрании актива района, пе
редовиков производства, ко
торое состоялось в Стрежев- 
ском Доме культуры «Неф
тяник», вручил член ЦК 
КПСС, депутат Верховного 
Совета СССР, первый секре
тарь Томского обкома пар
тии Е. К. Лигачев. От име
ни бюро обкома КПСС, ис
полкома областного Совета 
народных депутатов он го
рячо поздравил тружени
ков района с замечатель
ными успехами и пожелал 
им новых побед во имя тор
жества коммунизма и сча
стья всех советских людей.

Далее Е. К. Лигачев в 
своей речи остановился на 

, делах области, рассказал об 
итогах прошлого года в 
промышленности, сельском 
хозяйстве, строительстве. 
Особое место в выступлении 
было уделено деятельности 
нефтяников, строителей
Александровского района, 
стоящим перед ними зада
чам.

В речи на декабрьском 
(1977 г.) Пленуме ЦК КПСС 
товарищ Л. И, Брежнев

указал, что в развитии За
падно-Сибирского народно
хозяйственного комплекса 
наступил новый, второй 
этап. Применительно к на
шей области это означает 
более высокие объемы раз
ведки и добычи нефти, 
большие глубины бурения, 
включение в народнохозяй
ственный оборот большего 
числа месторождений по 
сравнению с действующи
ми, притом в труднодоступ
ных и малообжитых райо
нах. Характерной чертой 
второго этапа освоения неф
тяных месторождений За
падной Сибири является 
комплексное использование 
нефти и на этой основе соз
дание крупнейших произ
водств нефтехимии.

Новый этап освоения неф
тяных месторождений пре
дусматривает увеличение 
объемов строительства жи
лья, / культурно-бытовых 
объектов для улучшения ус
ловий труда и быта людей.

Второй этап должен быть 
ознаменован повышением 
эффективности и качества 
работ, ростом производи
тельности труда, автомати
зацией производства. Новые 
сложные задачи требуют 
совершенствования управле
ния нефтегазовым комплек
сом и его составными частя
ми, улучшения стиля пар
тийного и хозяйственного 
руководства.

Первый секретарь Алек

сандровского райкома
КПСС Н. Г. Нестеренко вы
разил глубокую призна
тельность партии и прави
тельству з а ’высокую оценку 
деятельности трудовых кол
лективов района. Он расска
зал о том, что труженики 
различных отраслей народ
ного хозяйства района с 
первых дней третьего года 
пятилетки работают по по
чину бригады К. Рыжова из 
цеха поддержания пласто
вого давления НГДУ Стре
жевойнефть — дать продук
ции больше тем же числом. 
Это патриотическое начина
ние принесло уже положи
тельные результаты: успеш
но застраивается второй 
микрорайон Стрежевого, с 
опережением графика ра
ботают нефтяники, справи
лись с месячными задания
ми труженики сельского хо
зяйства. Особое внимание 
общественности приковано 
сейчас к строительству неф
тепровода Васюган — Рас- 
кино. Это стройка номер 
один, и завершить ее необ
ходимо к 22 апреля — дню 
рождения В. И. Ленина, что 
даст возможность в мае ка
чать эксплуатацию Оленье
го месторождения нефти.

За два месяца 1978 года 
НГДУ Стрежевойнефть до
было 27 тысяч тонн нефти 
сверх плана. При годовом 
задании в 8,1 миллиона 
топп нефтяники обязались 
добыть на 200 тысяч тонн

«черного золота» больше. 
В  ответ на высокую награ
ду Родины томские нефтя
ники наметили новый ру
беж — 230 тысяч тонн неф
ти сверх годового плана, или 
650 тысяч тонн дополни
тельно к заданию трех лет 
пятилетки.

О том, как будут решать
ся проблемы наращивания 
объемов добычи нефти, рас
сказал начальник НГДУ 
Стрежевойнефть Ф. Г. Га
рипов.

От имени строителей вы
ступил бригадир комсомоль
ско-молодежного управле
ния № 1 И. Шпаков. Объе
мы строительно-монтажных 
работ и ввода жилья возра
стают в этом году почти в 
два раза, сообщил бригадир. 
В управлении развернулось 
соревнование под девизом:, 
план трех лет пятилетки— 
к 7 октября. Настроение у 
строителей боевое. Они по
нимают, что в походе за 
большую томскую нефть их 
роль—впереди идущих. Ра
бочий призвал руководите
лей управления треста 
Томскгазстрой оперативнее 
решать вопросы организа
ции производства, снабже
ния строек материалами и 
механизмами.

На трибуне—делегат XVIII 
съезда комсомола буриль
щик Стрежевского управле
ния буровых работ М. Та- 
релко. В этом году бригада 
Н. Бурдыко, в которой он 
трудится, должна увели
чить объем проходки при 
той же численности почти 
на 10 тысяч метров, повы
сив производительность тру
да на 13 процентов. Задачи 
трудные, но выполнимые. 
Но буровиков серьезно 
волнует проблема энерго
обеспечения Вахского ме
сторождения и Васюган- 
ской группы. Кроме то
го, бригада давно уже го
това перейти на работу по 
методу подрядного потока,

Прием Л. И. Брежневым Я. Арафата

однако смежники не под
держивают буровиков. Тре
вожит и тот факт, что из-за 

' неоперативности в планиро
вании и плохого материаль
но-технического снабжения 
в феврале бригада про
стояла 12 ■ дней, потеряв 
более тысячи метров про
ходки. В 1978 году перед 
буровиками стоят большие 
задачи. Цтобы выполнить 
их, подчеркнул М. Тзрелко, 
необходимо повысить ответ 
ственность работников за 
СЕое дело на всех уровнях.

Горячими аплодисментами 
было встречено выступле
ние доярки совхоза Алек
сандровский Е. Д. Симон. 
Труженики сельского хозяй
ства района, сказала она, 
хорошо понимают, что в 
большом наступлении за 
увеличение объемов добычи 
нефти их роль — далеко не 
последняя. Сделать все воз
можное для того, чтобы обе
спечить продуктами пита
ния нефтяников, — задача 
первостепенной важности. 
Е. Д. Симон сообщила, что 
доярки совхоза взяли в 
этом году самые высокие 
обязательства — надоить от 
каждой коровы более чем 
по 3.500 килограммов моло
ка и завершить годовое за
дание к годовщине приня
тия новой Конституции.

Участники собрания на
правили письмо ЦК КПСС, 
Совету Министров СССР, 
ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ, Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарищу Л. И. Бре
жневу, в котором заверили, 
что в ответ на высокую на
граду труженики района не 
пожалеют сил и творческой 
энергии во всенародной 
борьбе за осуществление ис
торических решений XXV 
съезда КПСС, ознаменуют 
третий год десятой пятилет
ки новыми трудовыми побе
дами.

9 марта Генеральный се
кретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
Председателя Исполкома
Организации освобождения 
Палестины Я. Арафата.

Во время беседы, прохо
дившей в сердечной, дру
жеской атмосфере, была 
подтверждена общность
взглядов по широкому кру
гу вопросов, касающихся 
нынешнего положения на 
Ближнем Востоке, установ
ления там справедливого и 
прочного мира и обеспече
ния законных националь
ных прав арабского народа 
Палестины.

Было отмечено, что в ре
зультате действий империа
листических сил и сомкнув
шейся с ними арабской ре
акции обстановка в этом 
районе значительно ослож
нилась. Препятствуя урегу
лированию ближневосточно
го конфликта, эти силы пы
таются подорвать нацио
нально - освободительную 
борьбу арабских народов, 
закрепить израильскую ок
купацию исконных араб
ских земель, лишить араб
ский народ Палестины его 
законных национальных 
прав, включая право на 
самоопределение, создание 
собственного государства и 
возвращение к своим очагам 
в соответствии с имеющи
мися решениями ООН. 
Именно этим целям служат 
и капитулянтские действия 
египетского руководства, 
вступившего на путь сепа
ратных сделок с. Израилем.

Было подчеркнуто, что в

складывающейся на Ближ
нем Востоке обстановке осо
бо важную роль играет 
единство всех прогрессив
ных сил арабского мира, их 
сплочение со своими есте
ственными союзниками — 
Советским Союзом и дру
гими странами социалисти
ческого содружества. Такое 
единство является одним из 
решающих факторов в борь
бе за ликвидацию последст
вий израильской агрессии и 
достижение всеобъемлющего 
ближневосточного урегули
рования. В этой связи была 
отмечена позитивная роль 
совещаний руководителей 
прогрессивных арабских го
сударств и Организации ос
вобождения Палестины, со
стоявшихся в Триполи в 
декабре 1977 года и в Ал
жире в феврале 1978 года, 
для укрепления их единст
ва действий в борьбе про
тив империализма, сиониз
ма и всех связанных с ни
ми реакционных сил, про
тив сепаратных сделок.

Л. И. Брежнев подтвер
дил принципиальный курс 
КПСС и Советского госу
дарства на достижение все
объемлющего ближневосточ
ного урегулирования, неотъ
емлемой составной частью 
которого является обеспе
чение законных националь
ных прав арабского народа 
Палестины. Он подчеркнул, 
что Советский Союз неиз
менно выступает и будет 
выступать на стороне спра
ведливого дела арабского 
народа Палестины, который 
стойко ведет борьбу за 
свою свободу и националь
ную независимость. В этой

справедливой борьбе пале
стинский народ, возглавляе
мый Организацией освобож
дения Палестины, добился 
немалых успехов и превра
тился в один из ведущих 
отрядов арабского нацио
нально - освободительного 
движения.

Я. Арафат информировал 
о борьбе, которую ведет Па
лестинское движение со
противления в нынешней 
обострившейся обстановке 
на Ближнем Востоке за осу
ществление своих нацио
нальных чаяний, против 
происков империализма и 
реакции. От имени всего 
палестинского народа он 
выразил глубокую благодар
ность Центральному Коми
тету КПСС и Советскому 
правительству за последова
тельную и всестороннюю 
поддержку борьбы пале
стинцев за свои законные 
права. Он заявил, что Орга
низация освобождения Па
лестины рассматривает
дальнейшее укрепление дру
жбы с СССР и другими со
циалистическими странами 
как одну из своих главных 
задач.

Л. И. Брежнев передал 
мужественному палестин
скому народу пожелания 
дальнейших успехов в его 
справедливой борьбе и спло
чении своих рядов. В этом 
деле палестинский народ 
может всегда положиться 
на поддержку Советского 
Союза, твердо стоящего на 
позициях интернациональ
ной солидарности с народа
ми, борющимися за свое на
циональное освобождение.

(ТАСС).

Позывные «красной субботы»

День отличного труда

В о т в е т  н а  н а г р а д у
Переходящее Красное 

знамя ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
Колпашевскому району
вручил на собрании пред
ставителей партийных,
советских, профсоюзных, 
комсомольских организа
ций и трудовых коллекти
вов секретарь обкома КПСС 
А. Г. Мельников. От имени 
обкома партии и облиспол
кома он поздравил труже
ников города и района с 
большой трудовой победой

во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании.

В третьем году пятилет
ки, подчеркнул А. Г. Мель
ников, трудящимся района 
предстоит решать более 
сложные задачи. Почти 
вдвое должен увеличить 
объемы бурения' и геофизи
ческих работ коллектив 
Томского - геофизического 
треста, предстоит пост
роить для геологов жилья 
больше, чем за все го
ды девятой пятилетки. 
Ответственные задачи сто

ят перед предприятиями 
речного транспорта и ави
ации,/ чтобы обеспечить 
эффективную работу по 
развитию производитель
ных сил севера области.

Неплохо начал год кол
лектив Тогурского ЛПК, но 
потрудиться надо так, что
бы ко дню рождения В. И. 
Ленина выполнить план 
четырех месяцев. Труже
ники сельского хозяйства 
должны сконцентрировать 
усилия на дальнейшем раз
витии животноводства.

А. Г. Мельников выразил 
уверенность, что трудящие
ся района добьются новых 
побед в социалистическом 
соревновании за выполне
ние и перевыполнение пла
нов десятой пятилетки.

От имени коммунистов, 
трудящихся района . первый 
секретарь горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев выразил 
сердечную благодарность 
ЦК КПСС, Совету Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ за высокую оцен
ку успехов тружеников 
района.

На собрании выступили 
также директор совхоза 
«Чажемтовский» Н. В. 
Жоржевский, секретарь

парткома авиапредприятия 
Е. В. Деминенко, комсорг 
бригады Тогурского ЛПК 
В. А. Лауб, бригадир СУ-23 
Б. Ф. Барышев, директор 
Колпашевской судоверфи 
Г. И. Быков. Все они заве
рили, что в ответ на на
граду Родины труженики 
района умножат свои уси
лия для реализации реше
ний XXV съезда КПСС.

С большим воодушевле
нием было принято письмо 
Центральному Комитету 
КПСС, Генеральному секре
тарю ЦК КПСС, Председа
телю Президиума Верхов
ного Совета СССР товари
щу Л. И. Брежневу.

Коллектив нашей фабри
ки, как и весь советский 
народ, начал готовиться к 
Ленинскому коммунистиче
скому субботнику. Я рабо
таю на фабрике уже двад
цать пятый год и всегда 
вижу, как по-особому радо
стно встречают люди день 
субботника. Особая ответст
венность за выполнение за
дания, готовность заменить 
заболевшего товарища... 
Даже одеваются в этот 
день не буднично, старают
ся не только трудиться, но 
и выглядеть красиво.

Нынешний праздник ком
мунистического труда мно
гие наши работницы встре
чают внедрением новых 
форм работы, позволивших

увеличить количество об
служиваемых машин и 
станков.

В прядильном цехе сест
ры Ольга и Татьяна Сазо
новы первыми стали обслу
живать вместо 240 по 300 
веретен. Сейчас они еже
дневно перевыполняют
сменное задание. На четы
рех станках вместо двух 
работают ткачихи И. Пол- 
кова и В. Петрова. В че
сальном цехе ударно тру
дятся Л. Халилова и Г. Ну- 
рулина. Рабочие коммуни
сты К. Рыбкина и Г. Сухо- 
долина, ветераны фабрики 
Г. Кугаевская и В. Комол- 
кина успешно выполняют 
высокие обязательства,
принятые в честь 108-й го

довщины со дня рождения 
В. И. Ленина. К этой дате 
смена, руководимая масте
ром М. А. Антоновой, обя
залась завершить плановое 
задание четырех месяцев.

Подготовку к субботнику 
на фабрике ведет специаль
ный штаб. Составлена про
грамма работ в день ком
мунистического труда. Мы 
произведем продукции на
6,5 тысячи рублей (1,5 тон
ны пряжи, 1.600 погонных 
метров ткани, 1,2 тонны 
ваты). Это больше, чем в 
день субботника 1977 года.

К суботнику готовятся 
наши пропагандисты, по
литинформаторы. Они про
ведут в цехах беседы об 
истории Великого почина, 
а в день субботника будут 
выпускать «молнии» и пла
каты, извещающие о ре
зультатах каждого часа 
работы текстильщиков.

П. НОВИКОВ, 
секретарь партбюро
Томской текстильной

фабрики.

ЗАДАНИЕ ЧЕТЫРЕХ МЕСЯЦЕВ-К 22 АПРЕЛЯ
Первым на Томском до

мостроительном комбинате 
инициативу москвичей о 
проведении 22 апреля Все
союзного коммунистиче
ского субботника поддер
жал коллектив механиче
ского цеха. На собрании, 
состоявшемся здесь, ком
мунисты призвали завер
шить к 108-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина 
программу четырех меся
цев. Собрание одобрило 
этот призыв.

Состоялось совещание 
представителей партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций и пред
ставителей администрации,

на котором обсуждалась 
программа работ в день 
субботника. Особое внима
ние уделено тому, чтобы 
при разработке объемоз, со
ставлении нарядов каждому 
большому или малому кол
лективу было дано кон
кретное задание, согласова
ны действия основных и 
вспомогательных участков. 
Главная задача, подчер
кивалось на совещании, — 
не допустить в день суббот
ника ни минуты простоя, 
обеспечить на каждом уча
стке выполнение намечен
ной программы действий.

Совещание призвало кол

лективы цехов и бригад 
равняться на передовиков: 
бригады отделочников
Л. Боклаг, монтажников — 
В. Попкова, формовщиков 
— С. Суходолина, которые 
успешно выполняют приня
тые социалистические обя
зательства третьего года 
пятилетки.

Решено также создать 
специальную бригаду из 
работников управленческого 
аппарата и направить ее в 
день субботника на помощь 
строителям Каштака.

Г. ИВУШКИН,
секретарь парткома 
домостроительного ком

бината.

В Л Е С Н О М  
Ц Е Х Е  

ОБЛАСТИ
СУТОЧНЫЙ ГРАФ ИК-ЗАКОН КОЛЛЕКТИВА
Сегодня отстают! Аслановский, Парабельский, Комсомольский, Ингузетский леспромхозы

ВПЕРЕДИ-ЛИНЕВСКИЙ
ЛЕСПРОМХОЗ

Бюро областного комитета КПСС, исполнительный ко
митет областного Совета народных депутатов, президи
ум облсовпрофа подвели итоги социалистического со
ревнования леспромхозов, транспортных цехов и лесо
заготовительных бригад области в феврале 1978 года.

Победителем в социали
стическом соревновании 
леспромхозов признан кол
лектив Линевского лес
промхоза (директор лес
промхоза А. Я. Шварц, се
кретарь парткома И. К. 
Жевуров, председатель ра
бочего комитета профсоюза 
Л. В. Харитонов). Коллек
тиву присуждены перехо
дящее Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома,

облсовпрофа и денежная 
премия.

Победителем в социали
стическом соревновании 
транспортных цехов при
знан коллектив транспорт
ного цеха Катайгинского 
леспромхоза (начальник 
цеха В. А. Тароватый, се
кретарь цеховой партийной 
организации Я. С. Таушка- 
нов, председатель цехового 
комитета профсоюза В. С.

Навроцкая). Цеху присуж
дены переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и 
денежная премия.

Победителем в _ социали
стическом сор!вновании 
лесозаготовительных бригад 
признан коллектив бригады 
Ингузетского леспромхоза 
(бригадир Н. И. Борисов). 
Бригаде присуждены пере
ходящее Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и денежная 
премия.

Отмечена хорошая рабо
та коллективов Катайгин
ского леспромхоза, транс
портного цеха Макзырско- 
го филиала . Ингузетского 
леспромхоза, лесозаготови
тельных бригад И. С. Бала
бана и В. И. Иванова из 
НоЕотегульдетского и Ер- 
гайского леспромхозов.

П е р е к л и ч к а
и н и ц и а т о р о в

В канун ударного месячника передовые коллективы 
предприятий, бригад и экипажей объединения Томлес- 
пром приняли повышенные обязательства на март и 
решили выполнить четырехмесячный план к 22 апреля. 
Предоставляем слово инициаторам.

Много мастеров своего 
дела трудится на Сулзат- 
ском лесопункте производ
ственного объединения Чу- 
лымлес. Заслуженным ав
торитетом пользуется здесь 
бульдозерист Ю. Н. Плот
ников, который трудится 
на предприятии более двад
цати лет, владеет многими 
лесозаготовительными про
фессиями.

НА СНИМКЕ: бульдозе
рист Ю. Н. Плотников.

Фото Н. Потапова.

В ДВА РАЗА
Мы обязались хорошо 

поработать в марте и зая
вили об этом перед всеми 
лесозаготовителями обла
сти. Приятно сказать, что с 
первых дней ударного ме
сячника слово не разо
шлось с делом. Третьего 
марта опережали установ
ленное задание на 200 ку
бометров, девятого — уже 
почти на 900.

Такой напряженный
ритм сохраняем за счет 
использования всех резер
вов производства. Переку
ры редки, стараемся пре
дельно заполнить делом 
каждую минуту. Плотный 
рабочий день, четкое ис
пользование техники, . сла
женные действия всех чле
нов коллектива — вот что 
принесло успех в первой 
декаде марта.

Сейчас --ежедневно опере
жаем график на 100* кубо
метров. Сверх плана удар
ного месячника намечено 
стрелевать 1.500 кубомет
ров. При набранных тем

пах перекроем намеченное 
в два раза.

Радостно сознавать, что 
нашему примеру следует 
большинство . лесосечных 
бригад комбината. Удалось 
преодолеть отставание кол
лективу Неготского лесо
пункта.

А. РУДЕНКО, 
бригадир лесосечной 
бригады Неготского ле
сопункта Каргасокского 

ЛПК.
Каргасокекий район.

СЛОВО СДЕРЖИМ
Перед нашим коллекти

вом в первом квартале по
ставлена труднейшая зада
ча — заготовить 30 тысяч 
кубометров леса, из них 
13 тысяч в марте. Итоги 
первых дней порадовали. 
Так, за неделю мы загото
вили сверх намеченного 
почти тысячу кубометров.

С высоким чувством от
ветственности трудится 
каждый член нашего Ком
сомольске -  молодежи о го  
коллектива. Ребята полны 
желания заготовить сверх 
плана первого квартала не

менее 3 ; тысяч кубометров. 
Слова подкрепляются удар
ными делами.

Мы рады успеху в дни 
ударного месячника брига
ды Алексея Тимофеевича 
Шкурина, с которой сорев
нуемся много лет. На ее 
счету в марте почти 1,5 
тысячи сверхплановых ку
бометров.

А. АНДРИАНОВ, 
бригадир Макзырского 
филиала Ингузетского 

леспромхоза.
Верхнекетский район.

ОПЕРЕЖАЯ
ГРАФИК

На всех лесопунктах 
комбината вывозка и по
грузка сейчас осущест
вляются только бригад
ным методом. Новая фор
ма организации труда поз
волила более эффективно 
использовать имеющуюся 
технику, поднять выработ
ку на машино-смену. Наша 
бригада выступила с ини
циативой вывезти сверх 
квартального задания 5 ты
сяч кубометров. Сейчас на 
нашем счету более трех ты
сяч кубометров сверхпла
новой древесины!

Перед водителями пред
приятий стоит очень сло
жная задача: за месяц вы
полнить почти 19 процен
тов годовой программы. 
Такое можно сделать при 
условии бесперебойной ра
боты всех механизмов.

В. ОШЛАКОВ, 
бригадир водителей То
гурского лесопромыш

ленного комбината.
г. Колпашево.

«К П» л е с н о г о  ш т а б а

РИТМ НЕ В ПОЧЕТЕ
Не в полную силу трудятся в марте коллективы Асла- 

новского и Парабельского леспромхозов. Долги по вы
возке леса — соответственно 2,4 и 1,2 тысячи кубомет
ров.

О принимаемых мерах рассказывают директор Пара
бельского леспромхоза П. И. Зайцев и главный инженер 
Аслановского леспромхоза А. С. Бедило.

П. И. Зайцев: Наш су
точный график по вывозке 
— 2.500 кубометров. Долг 
составил 1.200 кубометров. 
Затруднения в том, что не 
хватает лесовозов. Кроме 
того, выходили из строя 
гидронасосы челюстных по
грузчиков, что также ска
залось на темпах отгрузки, 
а следовательно, и вывозки.

В  настоящее время мы 
вошли в графики по тре
левке леса и производству 
деловой древесины. Будет
выполнен месячный план
по вывозке.

А. С. Бедило: В марте
план очень напряженный, 
особенно по вывозке леса. 
Будут выполнены задания 
по выпуску товарной про
дукции, ее реализации, тре
левке, производству дело
вой древесины. Но вывезти 
80 тысяч кубометров ■— за
дача сложная.

Леспромхоз недавно по
лучил два новых лесовоза 
МАЗ-509, но и этого недо
статочно для выполнения 
плана. Мы улучшаем тех
ническое обслуживание ав
томобилей, уплотняем ра
бочее время. С учетом этих 
мер будет вывезено в дни 
ударного месячника 60—65 
тысяч кубометров.

o r  РЕД А К Ц И И : Р а с с к а з ы в а я  
о работе предприятий, руно- 
водители не н а зы ваю т  зада
ний на март. А  ведь Пара- 
бельсном у леспром хозу до
полнительно  к  плану надо

вы ве зти  7 т ы с я ч  кубом етров, 
А сл ан о вско м у  леспр ом хозу  —
3 ты с я ч и  кубом етр ов леса. 
Этим  предприятиям  задания  
необходимо вы п о л н ять  тем  
более, что  здесь солид
н ы е  долги с н ачала  года. 
З а  два .месяца в Парабель- 
ском  леспромхозе зад олж али  
по .тр е л е вн е  8,6 т ы с я ч и  к у 
бометров, вы во зк е  — 14 т ы 
ся ч , производ ству деловой  
д ревесины  — 2,5 ты с я ч и  к у 
бометров, а в А слано вско м  
леспром хозе — со о тветствен 
но 23,4, 20,5 т ы с я ч и  куб о м е т 
ров (по прои звод ству  дело
вой древесины  план вы пол
н яется ). Когда погаш ать з а 
д олж енно сть? И ещ е вопрос: 
ка к  ж е  на предприятиях  про
водят уд арны й  м есячн и к , ес
ли не доведены по вы ш ен н ы е  
зад ания?

В  настоящ ее врем я в Пара- 
бельском  леспром хозе ук о м п 
лекто вано  6 тр ехзвен н ы х  
эки п аж е й , о р ганизо ваны  но ч 
ны е см ены  по р ем онту и со
д ер ж анию  лесо возны х  авто 
мобилей, у л уч ш е н о  сод ерж а
ние дорог. Объединение вы- 
делило леспр ом хозу  4 новых $ 
автом обиля МАЗ-509, 2 треле- I 
во чны х  тр акто р а  после кали- В 
тального  ремонта.

Однако положение не улуч
шается — долги в феврале 
возросли. Имеющийся лесо
возный парк, как сообщили 
в производственном отделе 
объединения, используется не 
в полную силу. Коэффициент 
сменности ниже запланированного.
и1шСЛан0асний леспромхоз нынче получил также 4 но
вых лесовоза, но этого пока 
недостаточно. Объединение 

помочь предприя
тию. Однако и здесь надо 
изыскивать внутренние воз  ̂
можности, в частности, улуч
шить использование лесозо- 
зов и узкоколейной железной дороги.
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ЗА  Л Е Н И Н С К И Й  С Т И Л Ь  Р А Б О Т Ы

ИНАЯ ПОЗИЦИЯ
Город на Оби просыпается и засыпает под рокот дви

гателей самолетов и вертолетов. Деловито снуют они в 
северном небе. В общем объеме работ, выполняемых 
колпашевскими авиаторами, 80 процентов составляют 
работы в народном хозяйстве. Вертолеты и само
леты можно увидеть на буровых нефтеразведочных 
экспедиций, на профилях геофизиков, на патрулирова
нии линий электропередачи, нефте- и газопроводов. В 
прошлом году коллектив авиаторов успешно справился 
с планом по всем основным показателям. Сверх плана 
получено 316 тысяч рублей прибыли. Коллектив пред
приятия награжден почетной грамотой обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа и обкома ВЛКСМ.

Об авиаиредариятии, его 
коммунистах, возглавив
ших движение за повыше
ние эффективности и ка
чества работы, можно рас
сказывать много. Здесь, 
как и во многих трудовых 
коллективах Колпашева, 
творчески работают над 
осуществлением задач, вы
двинутых X X V  съездом 
КПСС и декабрьским 
(1977 г.) Пленумом ЦК 
КПСС. И главное, что ха
рактерно для работы парт
кома (секретарь Е. В. Де- 
миненко), — это целеуст
ремленность и последова
тельность партийного кон
троля за хозяйственной де
ятельностью администра
ции, комплексный подход 
к решению многих про
блем.

В перспективном плане 
работы партийного коми
тета на 1977 год намечалось 
в апреле рассмотреть ход 
выполнения мероприятий, 
направленных на повыше
ние культуры облужива- 
ния пассажиров. Но заседа
ние по этому вопросу со
стоялось на месяц раньше. 
В партком поступила запи
ска комиссии по 'контролю 
за хозяйственной деятель
ностью администрации. В 
ней коммунисты М. А. Те
рентьев, Л. И. Зайцев, А. А. 
Качесов, С. И. Леонов, А. А. 
Морозов, А. Т. Синюк, за
нимавшиеся проверкой, да

ли объективную оценку 
состояния дел в службе 
перевозок и предлагали не 
оттягивать обсуждение воп
роса.

Нельзя сказать, что по
ложение было тревожным. 
Нет, но симптомы появи
лись—пустые кресла в сало
нах самолетов на местных 
воздушных линиях, случаи 
сдачи билетов пассажира
ми. И это не только вслед
ствие плохой погоды, но и 
из-за недоработок началь
ника службы перевозок 
коммуниста Т. А. Зубовой, 
руководителей вспомога
тельных служб. Отсутствие 
оперативности, гибкости 
при изменении ситуации на 
воздушных трассах умень
шало количество пассажи
ров, качество их обслужи
вания ухудшалось. Не 
внедрялся передовой опыт 
Барнаульского авиапред- 
приятия по организации 
связи городского агентства 
с аэропортами местных 
воздушных линий.

На заседании парткома 
состоялся взыскательный 
разговор. Коммунисты слу
жбы перевозок получили 
конкретные рекомендации, 
как действовать дальше.

Вопрос культуры обслу
живания пассажиров не 
снимался с контроля пар
тийного комитета на протя
жении года. О ходе выпол
нения мероприятий парт

ком информировала ком
мунист Т. А. Зубова.

Разумеется, партийный 
контроль за деятельностью 
администрации — это не 
только средство выявления 
недостатков. Прежде всего 
— это метод воспитания 
кадров, организации четкой 
работы во всех звеньях 
производства, активной по
мощи их руководителям, 
цеховым парторганизациям 
в осуществлении поставлен
ных задач. Именно с этой 
целью в парткоме созданы 
и действуют четыре посто
янные комиссии: контроля
за регулярностью и безо
пасностью полетов, куль
турой обслуживания пасса
жиров, ходом социалистиче
ского соревнования, органи
зацией досуга трудящихся. 
Возглавляет и направляет 
их деятельность замести
тель секретаря парткома 
М. А. Терентьев.

В составе каждой комис
сии есть инженерно-техни
ческие работники из чис
ла членов КПСС. Они по
могают на местах разо
браться в причинах невы
полнения планов или обя
зательств, изучают и обоб
щают полезный опыт с тем, 
чтобы войти в партком с 
конкретными предложения
ми о возможностях улуч
шения дела.

Члены комиссий действу
ют в тесном контакте с на
родным контролем. Резуль
таты проверок, смотров об
суждаются на заседаниях 
местных комитетов профсо
юза и в партийных бюро 
цеховых организаций.

Все результативнее стано
вится на предприятии поход 
за экономию и бережли
вость. Коммунистам — на
родным контролерам И. С. 
Свиридову и А. П. Синюк 
было поручено проверить 
расходование горюче-сма
зочных материалов. И хотя

грубых нарушений прове
ряющие не обнаружили, со
ображения о постановке де
ла они высказали на одном 
из заседаний 'парткома. К 
мнению коммунистов при
слушались. В подразделе
ниях усилили контроль за 
эксплуатацией летной тех
ники. И в итоге за полуго
дие сэкономили 500 тонн го
рючего.

На авиапредприятии есть 
на кого равняться, с кого 
брать пример. Партком 
концентрирует усилия ком
мунистов на том, чтобы тру
довые достижения, опыт пе
редовиков становились до
стоянием каждого члена 
коллектива, внедрялись в 
каждом подразделении, слу
жбе. Обобщен и распростра
нен, к примеру, опыт орга
низации социалистического 
соревнования за высокую 
производительность труда, 
безопасность полетов эки
пажей вертолетного цеха 
под руководством В. И. Ов- 
чаренко. В службе движе
ния изучен и рассмотрен 
опыт работы лучшей на 
предприятии и в Западно- 
Сибирском управлении гра
жданской авиации смены 
коммуниста Е. П. Ушакова. 
На очереди — распростра
нение всего нового, что по
явилось в деятельности слу
жбы базы эксплуатации ра
диотехнического оборудо
вания и средств связи. Сре
ди молодежных коллекти
вов, а их на предприятии— 
25, заслуживает внимания 
опыт работы бригады А. В. 
Кульгавого.

Несколько лет назад кол
лектив авиационной техни
ческой базы внедрил у себя 
новую бездефектную систе
му сдачи самолетно-мотор- 
ногопарка. На первых порах 
она дала положительный 
результат. Резко сократи
лись простои техники, 
улучшилось качество ре
монта двигателей. Этому 
способствовали строгий учет 
и контроль со стороны от
дела технического контроля.

Но жизнь не стоит на ме
сте. И на каком-то этапе 
перед авиаторами встала за
дача: найти и привести в 
действие новые резервы ро
ста производительности тру
да. Это стало темой раз

говора на очередном заседа
нии парткома. Коммунисты 
отмечали, что бездефектная 
система прижилась хорошо, 
но для дальнейшего ее со
вершенствования нужно
продумать и формы матери
ального поощрения. Сделать 
их более гибкими. Партком 
предложил заслушать отче
ты руководителей звень
ев о работе по безде
фектной системе на проф
союзных и партийных 
собраниях. Затем, после об
суждения, партком одобрил 
инициативу коллектива ба
зы эксплуатации радиотех
нического оборудования и 
средств связи — изучить и 
перейти на прогрессивный 
метод нормированного об
служивания. Вторыми в 
стране, после симферополь
ских коллег, взялись колпа- 
шевцы за это нелегкое де
ло. Потребовалась большая 
разъяснительная работа. 
Много усилий потрачено на 
налаживание учета ■ труда 
связистов. (Суть нового ме
тода заключается в увели
чении занятости обслужи
вающего персонала за счет 
уплотнения, рабочего време
ни). Сейчас коллектив базы 
не только эксплуатирует 
средства связи, но и при
нимает активное участие в 
несложных работах по мон
тажу радиоаппаратуры и 
оборудования. Производи
тельность труда на участке 
выросла на 18 процентов.

Авиаторы приняли на ны
нешний год напряженные 
обязательства. План года по 
применению авиации в на
родном хозяйстве они наме
рены выполнить к 20 декаб
ря, а трех лет пятилетки — 
к 7 октября. Решено допол
нительно перевезти 700 пас
сажиров и 50 тоня груза, на 
5 процентов уменьшить 
простои самолетов и верто
летов при техобслуживании, 
улучшить культуру обслу
живания пассажиров.

Глубокий, проникнутый 
партийной требовательно
стью анализ коммунистами 
результатов хозяйственной 
деятельности адмйниетра- 
ции служит на предприятии 
источником новых творче
ских поисков коллектива.

Н. ГРЦУЦУРА, 
наш соб. корр,

г. Колпашево.

ВЫПУСК МЕХАНИЗАТОРОВСОВЕЩАНИЕ
Л Е К Т О Р О В

В обкоме КПСС состоя
лось совещание нештатных 
лекторов обкома партии и 
преподавателей университе
та марксизма-ленинизма 
при обкоме КПСС. Были 
рассмотрены вопросы, свя
занные с претворением в 
жизнь постановления ЦК 
КПСС «О состоянии и ме
рах улучшения лекционной 
пропаганды». С сообщения
ми выступили руководитель 
лекторской группы обкома 
партии Я. А. Домбровский 
и директор университета 
марксизма-ленинизма при 
обкоме КПСС Н. Н. Лариче
ва. Был отмечен существен
ный вклад внештатных ■лек
торов обкома партии — уче- 
ных-обществоведов, руково
дителей областных учреж

дений и ведомств — в про
паганду и разъяснение ре
шений XX V  съезда КПСС, 
Пленумов Центрального Ко
митета партии, новой Кон
ституции СССР, всемирно- 
исторического значения Ве
ликого Октября. В 1977 году 
ими прочитано около 1.600 
лекций.

В свете положений и ре
комендаций, содержащихся 
в постановлении ЦК КПСС 
по вопросам лекционной 
пропаганды, намечены оче
редные задачи внештатных 
лекторов обкома партии по 
оказанию помощи идеологи- 
ческим кадрам партий
ных комитетов, по улучше
нию лекционного обслужи
вания трудящихся узловых 
отраслей экономики обла
сти, особенно в районах 
разведки и добычи нефти и 
газа.

На совещании выступил 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко.

Я. АЛЕКСЕЕВ.

В Кожевниковском учеб
но-курсовом комбинате со
стоялся первый выпуск ме
ханизаторов. Большой
группе молодежи вручены 
удостоверения трактори- 
стов-машинистов 3-го клас
са.

Глубокие знания по уст
ройству, эксплуатации и об
служиванию тракторов дал 
ребятам А. С. Буйкин. Сам 
он —- опытный механиза
тор, дипломированный спе
циалист.

При сдаче экзаменов от
личные знания и практиче
ские навыки показали А. А. 
Афанасьев и С. А. Федоров 
из совхоза «Заветы Лени
на», А. В. Мазуров и Н. В. 
Максимов из совхоза «Ел-

гайский» и другие. Отрадно, 
что руководители этих хо
зяйств, а также совхозов 
«Дубровский», «Елоэский» 
много внимания уделяют 
подготовке механизаторских 
кадров. А вот из «Восхода» 
и «Смены» на курсах не бы
ло никого, хотя именно в 
этих хозяйствах не хватает 
механизаторов для двух
сменной работы.

Заканчивает курс обуче
ния еще одна группа трак
тористов. Кроме того, 49 че
ловек получат документы 
на право вождения тракто
ра К-700.

В. ПРОКОПЕНКО.
е. Кожевникове».

З Е М Л Е Д Е Л Ь Ц Ы  
ГОТОВЯТСЯ К ПОСЕВНОЙ

НОВОСИБИРСК. Семена 
до посевных кондиций 
первыми в области подго
товили хлеборобы Доволен- 
ского района. Немногим ус
тупают лидеру земледель
цы Ордынского, Татарского 
и Маслянинского районов. 
Темпами, опережающими 
прошлогодние, готовит се
мена область в целом. Ка
ждый пятый гектар ярово
го клина обеопечивается 
семенами новых высоко
продуктивных сортов пше
ницы— «новосибирская-67», 
«пиротрикс-28», «лютес- 
ценс-57».

Б Р И Г А Д Н Ы Й  Х О З Р А С Ч Е Т  В ' Д

НА СЧЕТУ РАЦИОНАЛИЗАТОРА
В хозяйствах Чаинского 

района много рационализа
торов. Но больше всего ра
ционализаторских предло
жений на счету Леонида 
Николаевича Куклина из 
совхоза «Усть-Бакчарский». 
Так уж повелось, что еже
годно умелец что-то усо
вершенствует, посоветует 
дельное. Смотришь, и
впрямь получается отлич
но, увеличиваются работо
способность техники, ее 
додговечность, сокращают
ся сроки полевых работ 
или ремонта сельскохозяй
ственной техники. - Напри
мер. долго «узким» местом 
в силосоуборочных комбай
нах считался транспортер. 
Он постоянно выходил из 
строя, потому что мелиори
рованные земли таежной
стороны оказались не по 
«нутру» равнинной технике. 
Леонид Николаевич заме
нил заводские транспорте
ры на ременные собствен
ного изготовления. Комбай
ны стали работать беспере
бойно. Не дал рационализа
тор простаивать и спи
санному зерноуборочному 
комбайну, превратив его в 
силосоуборочный.

Долгое время совхозные 
механизаторы не знали, что 
сделать, чтобы ускорить 
сроки обработки почвы.
Дело в том, что поля в хо
зяйстве небольшие, разбро
саны по тайге, сцепки с 
боронами или культивато
рами проходили не по всем 
лесным дорогам. И в этом 
случае Куклин выручил 
механизаторов: он сделал
на сцепках шарниры, и они 
стали как бы складными. 
Теперь хлеборобы забыли

ГАГАРИН (Смоленская 
область). Дни космоса на
чались сегодня на родине 
первого космонавта плане
ты. По традиции они на
чинаются в день рождения 
Ю. А. Гагарина. В про
грамме праздника, который 
продлится неделю, —. тема
тические вечера, лекции о

об объездах, схема межпо
левых дорог спрямилась.

Метод Куклина по вос
становлению цапф тракто
ра МТЗ-50 дает хозяйству 
ежегодную экономию 1.800 
рублей, а его предложение 
по восстановлению дисков 
передних колес к этому же 
трактору — более 800 руб
лей. К цифрам экономиче
ского эффекта от внедре
ния в хозяйстве рационали
заторских предложений 
Куклина можно прибавить 
2.000 рублей, получаемых 
совхозом ежегодно при ис
пользовании его' метода 
восстановления осей трак
торных тележек.

Нередко Леониду Ни
колаевичу помогают в его 
рационализаторских поис
ках такие же, как он, 
умельцы — Перевозчиков, 
Ардышев и Николаев. 19 ты
сяч рублей ежегодной эко
номии — таков результат 
этого творческого содруже
ства. В  рационализаторстве, 
как считает Леонид Ни
колаевич, сильно помогает 
журнал «Сельский механи
затор». Его материалы на
водят на интересные идеи, 
помогают в поисках пра
вильных, подчас инженер
ных решений. Теперь это 
особенно необходимо Л. Ц. 
Куклину, потому что с не
давнего времени он стал за
ведовать машинным двором 
в своем родном селе Третья 
Тига. В настоящее время 
рационализаторская мысль 
прикована к отделенческо
му автопарку, потому что 
степень готовности его и 
надежность в эксплуатации 
не могут удовлетворить по
требности производства.

Е. МЕЛЕХОВ.

достижениях отечествен
ной космонавтики. Специ
альный цикл бесед посвя
щается новому эксперимен
ту — р&боте в космосе ин
тернационального экипажа 
на борту орбитального ком
плекса «Салют-6» — «Со
юз-27» — «Союз-28».

(ТАСС).

Территориальное управ
ление строительства зани
мается внедрением бригад
ного подряда вот уже ше
стой 1 год. И мы на своем 
опыте убедились, что, если 
дело внедрения злобикско- 
го метода не возьмет в свои 
руки управленческий орган, 
владеющий всеми матери
ально-техническими ресур
сами, никаких результатов 
подряд не даст. В нашем 
случае такой орган — аппа
рат ТТУС: он контролирует 
транспорт, механизмы, за
воды сборного железобето
на... Два года назад мы на
чали работу по планирова
нию всех ресурсов на брига
ду по схеме «управление 
строительства — трест — 
бригада». Это одно из важ
нейших мероприятий, поз
воливших нам с начала де
сятой пятилетки резко уве
личить количество подряд
ных коллективов. В 1977 го
ду по этому методу уже ра
ботало 57 бригад и 7 эки
пажей.

Более тысячи злобинцев! 
Они освоили за год свыше 
сорока процентов объемов 
строительно-монтажных ра
бот, ввели в эксплуатацию 
22 объекта (в том числе 20 
крупнопанельных домов 
площадью 92 тысячи квад
ратных метров, школу на 
1.176 учащихся, картофеле
хранилище), перевезли де
сятки тысяч тонн грузов, 
изготовили более двадцати 
тысяч кубометров сборного 
железобетона.

Лучших результатов во 
внедрении нового метода 
добился коллектив домо
строительного комбината, 
где 93 процента строймон- 
тажа выполнено методом 
бригадного подряда. В этом 
коллективе ритмично в те
чение всего года хороших 
показателей добивались 
бригады А. Я. Новицкого, 
Л. И. Боклаг. Наиболее вы
сокие достижения у бригады 
монтажников Федора Ива
новича Лира: в этом кол
лективе выработка на 
одного рабочего в  1977 году

составила 56,3 тысячи руб
лей, что почти в четыре ра
за выше, чем в среднем по 
ДСК, и почти в 10 раз боль
ше, чем в трестах Томск- 
промстрой или Томскжил- 
строй. Напомню, что самую 
высокую выработку в стра
не в минувшем году имела 
бригада монтажников
В. Копелева — 60 тысяч 
рублей. Если Федор Ивано
вич с товарищами поднаж
мут в этом году, то они 
смогут выйти на первое ме
сто в стране.

Резко расширился диапа
зон подряда в тресте Томск- 
жилстрой. Здесь наиболь
ший интерес представляет 
опыт строительства крупно
панельной школы. Здание 
было возведено со значи
тельным сокращением нор
мативных сроков: всего за 
7 месяцев и 15 дней.

Неоднократно подвергался 
справедливой критике трест 
Томскпромстрой (главный 
инженер А. Я. Зайцев). В 
прошлом году это предприя
тие освоило методом подря
да только 11 процентов 
своих объемов. Но даже и 
этот низкий показатель еще 
не отражает истинного по
ложения дел: больше поло
вины коллективов, имевших 
злобинские договоры, не 
уложились в обусловленные 
сроки. Значит, сам по себе 
охват еще ничего не дает, 
важен уровень организации 
подрядной деятельности. А 
уровень этот в тресте чрез
вычайно низок. Неверно 
выбираются объекты для за
ключения подрядных до» о- 
воров, а результат этого — 
нарушение обязательств са
мой же администрацией. 
Причем речь идет не об 
исключениях из правил, а 
об устойчивой тенденции.' 
Разве можно говорить о 
серьезном отношении руко
водителей треста к внедре
нию ‘ низового хозрасчета, 
если лучшей укрупненной 
бригаде отделочниц М. Б.

ности, а ход работ не обес
печивался необходимыми 
материальными ресурсами? 
В то же время на важней
ших объектах народнохо
зяйственного плана (гор- 
молзавод, карандашная фаб
рика, очистные сооружения 
завода измерительной аппа
ратуры) до августа не было 
ни одной подрядной брига
ды. В результате ни один из 
этих объектов не сдан в 
эксплуатацию. Зато при
стройку к пивзаводу выпол
нили методом бригадного 
подряда и сдали... Админи
страции треста, его партко
му следует, наконец, подой
ти к решению подрядных 
проблем вплотную. Видимо, 
в том, что такое крупное 
подразделение, как трест 
Томскпромстрой, фактиче
ски стоит в стороне от од
ной из главных линий на
шего развития, есть нема
лая вина и руководителей 
ТТУС. Мы намерены ис
править положение в бли
жайшее время.

Централизация подрядной 
деятельности, сведение ее к 
схеме «управление строи
тельства — трест — брига
да» предполагает существо
вание единых технологиче
ских графиков на весь год. 
На их основе составляются 
планы материально-техни
ческого обеспечения бригад 
основными материалами и 
механизмами. Комплект
ность поставки сборного 
железобетона, металлокон
струкций, столярных изде
лий контролируется ежене
дельно в так называемые 
дни бригадного подряда. 
Эти совещания, в которых 
участвуют и организаторы, 
и исполнители подрядных 
договоров (от бригадира до 
главного инженера ТТУС), 
дают возможность получать 
самую оперативную и объ
ективную информацию.

Не скажу, что такая цент
рализованная система уп
равления бригадным подря
дом работает идеально. 
Здесь еще многое нужно 

не всегда 
оказываются

Сироткиной дали на подряд 
объект второстепенной важ-

совершенствовать; 
действенными

В ЧЕСТЬ ПЕРВОПРОХОДЦЕВ КОСМОСА

В ВОРЬBE Зй КАЧЕСТВО
Вступив в третий, решаю

щий год пятилетки, каж
дый рабочий нашего цеха 
решил трудиться с наиболь
шей производительностью и 
высоким качеством. В цехе 
очень строгий контроль за 
качеством продукции. На
пример, по итогам 1977 го
да 37 человек из 500 рабо
тающих были лишены пре
мии. за допущенный брак. 
И, надо сказать, процент 
брака постоянно снижается, 
но не настолько ощутимо, 
как хотелось бы. Потому 
что даже у рабочих высо
кой квалификации, таких, 
как Л. С. Сергеева, А. Н. 
Будько, К. Г. Буханченко, и 
других не всегда есть воз
можность работать безде
фектно. Причин несколько. 
Во-первых, состояние обору
дования. Станки, 1 отработав
шие уже лет по пятнадцать, 
причем эксплуатируемые в 
три смены, до сих пор не 
знали капитального ремон
та. Наконец в цехе была 
создана группа по капи
тальному ремонту автомати
ческого и полуавтоматиче
ского оборудования. Уже 
«подлечено» девять станков 
из тридцати двух.

Из инструментального це
ха мы получаем инстру
мент на агрегатные станки 
— зинкера, сверла — для 
проведения центрального 
канала ствола отбойных мо
лотков. На 14 тысяч ство
лов нам полагается 30 ком

плектов инструмента. Мы 
же используем почти в пол
тора раза больше. Причем 
из этих 14 тысяч не менее 
100—140 стволов уходит в 
брак. Дело в том, что у 
зинкеров очень недолгий 
срок службы из-за плохого 
качества закалки металла 
в термоцехе. Иной раз 
только смену и ртрабо- 
таешь, а потом при протяж
ке идет уже не тот калибр 
канала. И вот однажды мы 
целую ' партию инструмента 
подвергли термической об
работке у наших соседей — 
на заводе режущих инстру
ментов. Что вы думаете? 
Сэкономили почти половину 
комплектов. Наша термич
ка по своим техническим 
условиям такую закалку, к 
сожалению, обеспечить не 
может. Выход один: либо
устанавливать новое обору
дование, либо что гораздо 
быстрее и проще — офор
мить договор с ТЗРИ. Непо
нятно, почему отдел главно
го металлурга не торопится 
с решением этого вопроса.

И еще одна причина. На
чато было нашими рациона
лизаторами очень хорошее 
дело: продумана новая ос
настка оборудования, разра
ботаны и внедрены приспо
собления, позволяющие ус
корить сверление. В не
сколько раз выросла произ
водительность, повысилось 
и качество труда.

Но хорошая инициа
тива не была продумана до

конца. Проработали мы год, 
приспособления износились. 
А поскольку они изготавли
вались не серийно и от
дельные детали не были 
взаимозаменяемыми, это 
очень усложнило ремонт. 
Опять пошел брак. Между 
тем каждый отбойный мо
лоток с дефектом — это 
выброшенные 10 килограм
мов металла. Так что мож
но подсчитать, во сколько 
обходится государству
неумение работников бюро 
инструментального хозяй
ства обеспечить доброй ини
циативе настоящую под
держку. А ведь всего-то и 
оставалось усовершенство
вать первоначальный про
ект и продумать вопрос с 
ремонтом.

Таковы наши сегодня
шние задачи в борьбе за 
качество. От их решения 
зависит не только престиж 
цеха, но, прежде всего, ра
бота всех строителей стра
ны, испытывающих нужду 
в нашей продукции. За счет 
сокращения брака мы могли 
бы давать дополнительно 
каждый месяц по. 140—150 
отбойных молотков. Это со
лидный резерв.

В. БОГДАШКИН, 
наладчик токарного обо

рудования;
А. КАРАВАЙКИН, 

бригадир -наладчик це
ха пневмоинструментов 
Томского электромеха

нического завода.

Механизатор Иван Нико
лаевич Трубченко в горя
чую .летнюю страду рабо
тал машинистом зерноком- 
плекса Моисеевского отде
ления совхоза «Новиков-

ский» Асиновского района. 
Сейчас он трудится тракто
ристом на ферме, подвозит 
корма. И везде, где бы он 
ни работал, любое поручен
ное ему дело выполняет

добросовестно, е макси
мальной отдачей сил.

НА СНИМКЕ: механиза
тор И. Н. Трубченко.

Фото В. Маковеева.

Е Й С Т В И И

и меры, которые мы прини
маем. Но главное есть. Есть 
достаточно отработанная 
тактика с т а н о в л е н и я  
бригадного хозрасчета.

Теперь о стратегии. Ьна  
заключается в расширении 
и углублении подряда — 
прежде всего за счет орга
низации непрерывно дейст
вующих потоков. Одна из 
главных форм — так назы
ваемый «таллинский» поток 
■—• сейчас внедряется в 
жизнь. В рамках «таллин
ского» потока увязываются 
в единый подрядный меха
низм все звенья строитель
ства —- от завода, выпуска
ющего сборный железобе
тон, до бригад монтажни
ков и отделочников. На 
очереди — развертывание 
непрерывных технологиче
ских потоков, подобных тем, 
что действуют в СМУ-8 
Химстроя или у нас на 
ДСК.

Об эффективности нашей 
системы можно судить по 
результатам работы управ
ления строительства в деся
той пятилетке. Оба года уп
равление справлялось с за
даниями Минстроя СССР 
по внедрению бригадного 
подряда. Уже сказано, что в 
минувшем году более 40 
процентов строительно-мон
тажных работ выполнено 
этим методом. В 1976 году 
рост производительности 
труда составил 11, а в 
1977-м — десять процентов. 
В прошлом году введено в 
эксплуатацию самое боль
шое количество основных 
фондов; объем их почти 
равен объему произведенно
го строймонтажа. Впервые 
мы практически не увели
чили объемов незавершен
ного производства. В этой 
пятилетке мы добились ре
шения двух основных целей 
бригадного хозяйственного 
расчета — сократили про
должительность строитель
ства и повысили производи
тельность труда.

Однако к третьей цели — 
экономному расходованию 
материально - технических

ресурсов, снижению себе
стоимости строительно-мон
тажных работ—мы не при
шли. Система в организации 
такого учета пока не выра
ботана; наши бухгалтеры 
очень робко поворачиваются 
в сторону бригадного подря
да. Сейчас мы делаем серь
езные выводы из этого и 
исправляем создавшееся по
ложение.

Несколько слов о частных 
проблемах внедрения бри
гадного подряда. В ближай
шее время подразделениям 
ТТУС предстоит перейти на 
двухлетнее планирование 
строительства жилья, объек
тов соцкультбыта. Пора уже 
ставить вопрос о двухлетке 
в промышленном и сельско
хозяйственном строительст
ве. Без этого вся наша мно
гомесячная инженерная 
подготовка превращается в 
груду никому не нужных 
бумаг. В 1977 году 20 про
центов срывов графиков 
движения бригад (а отсюда 
— и сбои в обеспечении 
коллективов материальны
ми ресурсами) случилось 
только из-за недостатков 
долгосрочного планирова
ния. Слаба пока и служба 
материально - технического 
снабжения. Из четырехсот 
вопросов, рассмотренных на 
«подрядных понедельниках», 
в прошлом году 360 каса
лись . проблем снабжения. 
Мы видим здесь два выхо
да: во-первых, централиза
ция УПТК и, во-вторых, 
снабжение строек не через 
министерство, а через тер
риториальные органы Гос
снаба СССР, на основе про
ектов и смет. Мешает раз
витию подряда и громозд
кость документации, необ
ходимой для перевода 
бригады на новый метод.

Устранение этих «боль
ных» проблем сделает под
ряд в управлении строи
тельства значительно более 
эффективным и прочным. 
Решать эти проблемы нуж
но сейчас, не откладывая, и 
мы этим занимаемся.

И уже в текущем году 
практически все объекты 
жилья и соцкультбыта, ’ 
а также треть промышлен
ных объектов в ТТУС бу
дут возведены методом 
бригадного хозрасчета.

Б. МАЛЬЦЕВ, 
глявный" инженер Том
ского территориального 
управления строитель

ства.

По следам н а т а \  
в и с т у п л е н и й  

« Б а р ь е р  

‘о т с т а в а н и я »
Так назывался материал, 

опубликованный в газете 
«Красное знамя» 9 февраля 
1978 года, в котором кри
тиковалось руководство Па- 
рабельского леспромхоза. 
На предприятии проведено 
общее партийное собрание, 
утверждены мероприятия по 
выполнению плана первого 
квартала.

Укомплектовано 6 трех
сменных экипажей, на че
тырех лесопунктах органи
зованы ночные смены но 
ремонту и содержанию ле
совозных автомобилей. За 
счет создания второй смены 
значительно улучшилось со
держание лесовозных дорог.

Объединение Томлеспром 
оказало предприятию мате
риально-техническую ПО
МОЩЬ; Выделено 4 новых 
автомобиля МАЗ-509 и два 
трелевочных трактора ТТ~4 
после капитального ремон
та. Допущенное с начала 
года отставание будет лик
видировано в марте.

В. АНДРЕЙЧУК,
заместитель начальника 

объединения Томлеспром.

« К а к о й

к р а с и в ы й
н е б о с в о д »

Под таким заголовком 
4 февраля было опублико
вано письмо наших ' читате
лей Б, Андрианова, А. Лос
кутовой, Н. Летягиной и 
других. В нем шла речь о 
том, что по улице Проле
тарской в течение двух лет 
не горят светильники.

Нам отвечает начальник 
Томскгорсвета Г. Лошкарев: 
«При проверке факты под
твердились — наружное ос
вещение на улице Проле
тарской не работало: был
поврежден кабель. Сейчас 
кабель восстановлен. Осве
щение по улице Пролетар
ской включено».
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Дорогие
реликвии
п а р т и и
Почти полмиллиона чело

век побывало только за 
последний год в скромном 
домике в центре столицы 
Белоруссии, где проходил 
I съезд РСДРП. 13 марта 
исполняется 80 . лет со дня 
его открытия.

В отзывах, которые ос
тавили посетители Дома- 
музея, в их числе видные 
деятели международного 
коммунистического и рабо
чего движения,--слова глу
бокой признательности, ве
ликой ленинской партии за 
бесценный опыт, обогатив
ший теорию и практику ре
волюционного преобразова
ния мира.

В домике над Свислочью 
бережно воссоздана обста
новка заседаний съезда, 
собраны материалы о В. И. 
Ленине, его революционной 
деятельности, о распростра
нении марксизма в России 
на рубеже двух столетий.

.Специальный раздел по
священ периоду между 
I и II съездами РСДРП, 
когда в результате деятель
ности ленинской «Искры» 
было идейно и организаци
онно подготовлено создание 
революционной марксист
ской партии.

Коллектив Дома-музея 
проводит большую работу 
по пропаганде истории 
КПСС, ее внутренней и 
внешней политики.’ Здесь 
регулярно проводятся
встречи комсомольцев с 
ветеранами партии, участ
никами Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции и гражданской 
войны.

КАК СЛУЖИТ 
ГЕКТАР Р Е З Е Р В Ы  П О Л Я

Хлеборобы, не один деся
ток лет работающие на 
томской земле, не могут не 
задумываться над тем, что 
в последние годы все ниже 
и ниже урожайность зерно
вых культур. По нашему 
району 'за годы девятой пя
тилетки она составила 13 
центнеров. Если в 1972 году 
получили по 16,5 центнера 
с гектара, то в 1973-м—по 
13,3, в 1976-м — по 13,1, а в 
прошлом году — по 9,9. Хо
тя продажу зерна, за иск
лючением нашего ОПХ, хо
зяйства не ведут — в ос
новном все зерно идет на 
фураж в животноводство, 
— такое положение серьез
но тревожит.

Зернофураж является ос
новой кормопроизводства, 
недостаток концентратов 
отрицательно сказывается

на результатах труда жи
вотноводов. Беспокоит и то, 
что не оправдывают себя 
затраты, вкладываемые в 
производство зерна, ' что 
слаба отдача полей, не
смотря на увеличиваю
щееся применение удобре
ний.

Нынешний год — решаю
щий в десятой пятилетке. 
И в Письме ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ есть 
прямое обращение ко всем 
нам: «Давайте, товарищи,
по-хозяйски посмотрим, как 
лучше организовать работу 
в новом году, как полнее 
использовать резервы, что 
для этого нужно сделать 
каждому на своем рабочем 
месте, в цехе, на стройке, 
в поле, на ферме, в кон
структорском бюро». Осо

бенно эти слова актуаль
ны для нас, хлеборобов. 
Ведь резервы есть в каж
дом совхозе. Как можно 
полнее использовать их — 
дело нашей чести.

Коллектив нашего отделе
ния в последние годы до
бивается неплохих урожаев. 
В 1977 году мы получили 
по 21,6 центнера с каждого 
из 2.111 гектаров. Это луч
ший результат в хозяйстве, 
да и, пожалуй, в районе. 
ОПХ все активнее зани
мается семеноводством _ и 
поставкой семян хозяйст
вам области.

Часто видят секрет на
ших успехов в том, что 
хозяйство у нас опытно
производственное. Да, на 
наших полях в первую оче
редь испытываются дости
жения науки, новая техни

ка, рекомендации ученых. 
Но основа хорошего урожая 
у нас та же, что и везде,— 
добрые семена и строгое 
соблюдение определенной 
для наших полей агротех
ники. Максимум внимания 
уделяем прибивке влаги — 
проводим ее раз в два сле
да, а иногда и два раза в 
четыре следа. Задел в под
готовке почвы — 200 гекта
ров, поскольку именно та
кую площадь в среднем мы 
засеваем за смену.

После посева обязатель
но проводим прикатывание. 
В прошлом, засушливом 
году этот прием оказался 
особенно эффективным.

Обязательно и внесение 
гранулированного суперфо
сфата в почву вместе с се
менами. В 1977 году его бы
ло рассеяно в среднем по

50—60 килограммов на гек
тар. Еще одно непременное 
условие — обработка семян 
препаратом ТУР.

Осенью более половины 
хлебов убрано раздельным 
способом: и сроки жатвы 
короче, и семена лучше, 
меньше затрат на их под
работку и сушку.

В работе с семенами мно
гое зависит от зерноочисти
тельного хозяйства. Непло
хо у нас зарекомендовали 
себя так называемые «ром
бические» сушилки, кото
рые ОПХ предлагает осво
ить всем. Строится в Луча- 
нове и склад на 5 тысяч 
тонн. Семеноводство будет 
развиваться.

На 1978 год коллектив 
отделения принял высокие 
обязательства: получить
урожай зерновых по 25 
центнеров, картофеля — 
130, кукурузы — 300 цент
неров с гектара.

Зимнему комплексу ра
бот придаем большое зна

чение. На поля будет вы
везено около . 200 тысяч 
тонн органики. С осени 
внесли около 3 центнеров 
на гектар минеральных 
удобрений. Вся посевная и 
почвообрабатывающая тех
ника уже на линейке готов
ности. Отремонтированы 
зерновые комбайны, за ис
ключением шести агрегатов 
«Нива» (наш гараж не поз
воляет вести их ремонт, 
подготовим весной). Отре
монтированы все «Вихри». 
Сейчас ремонтники готовят 
РУМы, картофелепогрузчи- 
ки, копалки.

Перед выходом в поле, 
как всегда, тщательно изу
чаем Трафик весенних поле
вых работ. Продолжаем со
ревнование за присвоение 
полям Знака качества. Ду
маю, нынче таких полей 
будет больше.

М. МАКАРОВ, 
начальник Лучановеко- 
го мсхотряда Томского 

ОПХ.
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Совсем немного времени 
прошло со дня опубликова
ния в печати постановле
ния ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О даль
нейшем совершенствова
нии обучения, воспитания 
учащихся общеобразова
тельных школ и подготов
ки их к труду», но уже 
многие педагогические кол
лективы начали перест
ройку учебно-воспитатель
ного процесса с целью на
править его на подготовку 
школьников к общественно 
полезному, производитель
ному труду.

Коллектив Лукашкин- 
ской восьмилетней шко
лы Александровского рай
она своей главной задачей 
считает воспитание у ребят 
трудолюбия, приобретение 
ими навыков по специаль
ностям столяра, слеса
ря, токаря. Школа имеет 
мастерскую из двух цехов 
— столярного и слесарного. 
Они оборудованы станками 
и верстаками для ручной 

у обработки дерева и метал
ла. Руководит обучением 
ветеран народного просве
щения К. Г. Кайдалов. Ре
бята получают прочные 
трудовые навыки. Вот . уже 
несколько лет они сами ре
монтируют школьную ме
бель. А в прошлом году 

^сделали мебель для откры- 
/ Бающегося детского сада, 

смастерили малышам много 
оригинальных игрушек. 
Помимо обязательных за
нятий, большинство ребят 
занимаются в кружках, 
где учатся чеканке, резьбе 
по дереву, аппликации.

В. ДЕРКАЧЕВ.
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НА СНИМКАХ: препода

ватель К. Г. Кайдалов по
казывает ребятам приемы

чеканки; учащиеся выпол
няют слесарные работы.

Фото Н. Лесникова. 
Александровский район.

ПИСЬМО ,С  КОММЕНТАРИЕМ

ДЕТЯИ НУЖНА 
З А Б О Т А

Единственный в Сарафановке детский сад размещен в вет
хом помещении. Ремонт здания проводится не в срок. Зи
мой в помещении холодно. Участок для игр ребятишек на 
улице не оборудован, несмотря на наши постоянные прось
бы и напоминания.

Недавно мы вынуждены были на один день закрыть са
дик из-за отсутствия дров. Случилось это 8 февраля. Мы 
все вместе с заведующей и кое-кто из родителей явились с 
утра прямо в приемную директора совхоза «Знамя* И. И. 
Гриценко, который накануне обещал привезти дрова, но 
слова не сдержал. Мы привезли их сами на санках от сов
хозного клуба-1 А на следующий день сад закрыли. Просто 
уз/се терпения нет никакого.

Г. ОКУНЕВЛ, М. АЛЕКСАНДРЕНКО, всего тринадцать 
подписей работников детского сада и родителей.

По телефону мы связа
лись с Сарафановкой Мол- 
чановского района и по
просили объяснить ситуа
цию директора совхоза 
«Знамя» И. И. Гриценко и 
председателя сельского Со
вета Ю. Ф. Степанова.

И. И. ГРИЦЕНКО:
— 7 февраля я дал рас

поряжение привезти сухих 
дров к детскому саду. У  
них дрова есть на всю зи
му, только сырые, плохо 
разгораются. Но грузчик и 
шофер меня не поняли, 
привезли дрова к школе. 
На следующий день мы 
исправили эту ошибку. Так 
что драму разыгрывать не 
стоило. Ремонт мы им про
изводим, какой нулей о. Не 
всегда, может быть, опера
тивно — у совхоза свои 
трудности: то материала
нет, то рабочих рук не хва
тает, но нынче им помогли 
неплохо. Перестроили кла
довую, переложили печи, 
ветхая часть здания была 
укреплена подпорками. 
Провели побелку, . покраску.

С П О Р Т ■  I B S ■шафН
КАШ ПОБЕДА САМАЯ ТРУДНАЯ?

ЧЕМПИОНАТ ХОККЕИСТОВ

О ТТА ВА , 9 м арта . (Спец, 
корр. ТАСС  А. Ер м ако в , 
В. П олонский ). М ы  п р и вы кл и  
к  победам И рины  Родниной  
и А лексан д р а  Зайц ева , с ч и 
таем , что  они д олж ны  п о беж 
дать. Но знаем  ли  м ы , ценой  
како го  труд олю бия, ц ел еуст 
рем ленности , ка ки м  ч у в с т 
вом о тветствен н о сти  д остига
ется эта  победа? Ирина Род 
нина не раз  говорила, что  
ка ж д ая  победа трудна. Но, 
возм ож но, именно победа в 
столице Канады  за м е ч а те л ь 
ны х  со ветских  ф игур и сто в  
бы ла самой трудной . В  этом  
сезоне Ирина и С аш а часто  
болели, п р о п уская  . тр ен и р о в 
ки. Перед поездкой в О ттаву  
они перенесли  грипп. Т еперь  
м ожно р а сска за т ь  и о том, 
что т а к  волновало в О ттаве  
и сам их  спортсм енов, и их 
тренера Т а ть ян у  Тар асо ву . В  
последние дни тр енир ово к у  
чем пионов неож ид анно  «раз 
ладился» пар аллельн ы й  д вой 
ной ак се л ь . Отдельно он И ри
не уд авал ся , а вм есте  с Са
ш е й — нет. Не п о лучи лся  си н 
хронны й  п р ы ж о к  у И рины  
раж е  утром  перед со р евнова 
ниями. Но Род нина — п о и с
тине вы д а ю щ аяся  сп ор тсм ен 
ка. Она не побоялась в сам ы й  
о тветствен н ы й  момент со р ев 
нований  взлететь  надо льдом , 
и вы  видели —■ двойной па
р аллельны й  ак се л ь  в О ттаве  
был великолепен.

8 м арта , поздно вечером , 
Ирине Родниной бы ла в де
с я ты й  раз вр уче н а  главн ая  
награда чем пионата  мира, а 
А лексан д р у Зай ц еву  — в ш е 
стой. Н аш и  ф и гур и сты  с т о я 
ли с цветами на пьедестале  
почета  о чен ь  сч а стл и вы е . В  
их ч е сть  подняли в О ттаве  
кр асны й  ф лаг и исполнили  
Гимн Советского  Сою за. Им  
бы ла устр о ен а  овация. И они  
ул ы б ал и сь  после тако й  не 
легкой  спортивной  победы.

Да, ун и к а л ьн ую  коллекц ию  
призов собрали вы д аю щ иеся  
м осковски е  спортсм ены . Т о ль 
ко Ириной вы игр аны  22 зо 
лоты е медали на чем пионатах  
мира, Евр опы  и О лим пийских  
играх.

Л ю бители  спорта, несом 

ненно, видели по телевиде
нию  вы ступ ле н и е  наш их  
чем пионов. И нет см ы сла  пе
р е с ка зы ва т ь , к а к  это  проис
ходило в Оттаве.

«Трудно себе представить, 
что  м ож но  вы ступ и ть  л учш е , 
чем  эта  пара, — сказал  нам  
после соревнований  и зве ст 
н ы й  в прош лом  ам ер и кан 
ски й  ф игур и ст , тепер ь  теле
ком м ентатор  Д и к  Б а тто н .— Их 
превосходство , — добавил  
он, — неоспоримо. Но в спор
тивной  борьбе призы  не да
ю тся  легко . Роднина и Зай ц ев  
неустанн о  со ве р ш е н ствую т  
свое м астер ство , стр е м ятся  
сегодня в ы ст у п и ть  л у чш е , 
чем  вчера».

« В ы сту п л е н и е  Родниной и 
Зайц ева , — п иш ет газета  
«О ттава  туд ей», — к а к  на
стоящ и й  сп о р ти вн ы й  празд 
ник, к а к  гимн сп ор ту , созда
ю щ ем у п р екр асны е  во зм о ж 
ности молодежи п р о яви ть  се 
б я , эм оционально  возд ейст
во вать  на со бравш ихся  в з а 
ле». «И рина Роднина и А л е к 
сандр Зайц ев , — под черкива
ет газета , — сделали то, чего  
от нйх ж дали. Они снова по
бедили». -

Род нина и Зайц ев , к а к  ви 
дели телезр ители , вы ступ ал и  
последними. Б ор ьба  за  меда
ли  велась  м еж д у че ты р ьм я  
парам и , за ве р ш а вш и м и  со
р евн ования . Тай  Бабилония н 
Рэн д и  Гарднер (С Ш А ) в ы 
полняли  пр ои зво льн ую  про
гр ам м у  под го р ячие  аплоди
см ен ты  зрителей . Но не хва
тило  им четко сти . О ставляла  
ж е л а ть  л учш его  и синхрон 
н о сть  д виж ений . М ан уэла  М а
тер и У ве  Беверсд орф  в ы 
ступ и л и  превосходно. И их 
ш ан сы  на медали более в ы 
сокого д остоинства  ср а зу  по
вы си л и сь. Видимо, это  р аз 
волновало ю н ы х  М арин у Ч е р 
ка со ву  и  Сергея Ш ах р ая . 
Вернее  — последнего. Он до
пустил  неско лько  ош ибок , ко 
то р ы е  по с у щ е с тв у  и остави 
ли э т у  н а ш у  пар у  без медали.

...«М ы  восхищ ены  Родниной  
и Зай ц евы м , — ска зал а  Ма- 
н ауэл а  М агер. — Конечно, мы  
не могли их победить»,

В  одном из первы х  после  
соревнований  интер вью  Ира

Роднина, вы р а зи в  свою  р а 
дость, отм етила, что ей боль
ш е всего по нр авилась  пара  
из ГД Р  М ан уэла  М агер и 
Уве  Беверсдорф .

В е сь  день 8 м арта проходи
ли сор евнования ф игур истов . 
Днем много волнений в ы зв а 
ли  спортсм ены . С трасти  р аз 
горелись, когда в короткой  
программе очередь дош ла до 
лидеров. Во  врем я вы ступ л е 
ния ан гли чан и н а  Ро б ина  К а 
зинса  что-то сл учи л о сь  с м у 
зы ко й . Она то о слабевала, то 
грохотала. К а к  то л ьк о  Кази н с , 
вы ступ и вш и й  хорош о, но все  
ж е  с пом аркам и , зако н чи л  
програм м у, его тренер  ам е
рикан ец  Карло  Ф а с си  бурно  
стал в ы р а ж а т ь  нед овольст
во. И судьи , вероятно, о ка за 
ли сь  щедрее на оценки .

Дали м у з ы к у  Владим иру  
Ко вал еву , з а во ева вш е м у  ма
л ую  золо тую  медаль в « ш к о 
ле». Он вы ск о чи л  на лед, но 
мелодия пр екр ати л ась . О каза 
лось, что  бы ла  устр о ен а  про
ба зв у ч а н и я . Ко вал ев  ка тал ся  
нервно, к  со ж ален и ю , с ош иб 
ками. Я вн о  не уд али сь  ем у  
вр ащ ения — элем ент, котор о 
м у  почему-то у  нас стали  
уд е л ять  м еньш е  вним ания. В  
итоге у  него о ка зал ся  ли ш ь  
седьмой р е зу л ьт а т  з а  кор от
к у ю  програм м у и второе ме
сто  после двоеборья. Вперед  
вы ш ел  Ян  Хоф ф м ан , уд и ви 
тельн о  р асчетливо  и сп око й 
но вы п о лн и вш и й  ко р откую  
програм м у после огневы х  в ы 
ступ л ен и й  ам ер иканц ев , сре
ди которы х  особенно блеснул  
Ч а р л ьз  Тикнер . Т еперь за 
спортсменом  из ГД Р  и К о ва 
л е вы м  идут Тикнер , Казинс, 
Д эвид  С анти  (С Ш А ) и Игорь  
Бобрин ,

После о бязательн о й  про
гр ам м ы  у  ж ен щ и н  (соревно
вани я утр о м  начали  23 
сп ор тсм ен ки ) ли д ир ует чем 
пионка Евр опы  А н етт  Петч  
(ГД Р ), на втором  месте — 
чем пионка Ф Р Г  Дагмар  Лурц , 
на тр етьем  — ам ер и кан ка  
Линда Ф р ати а н и . Елена Во- 
дорезова зан и м ает  13-е место, 
Н аташ а  С тр елкова  — дебю 
та н тк а  чем пионата  мира — 
15-е.

Х о кк е и сты  челяб инско го  
«Т рактор а» уп р о чи ли  свое  
«полож ение среди призеров»  
чем пионата  стр а н ы , вы и гр ав  
9 марта на своей площ адке у  
гор ьковского  «Торпедо» — 
8:2 (3:1, 2:1, 3:0). Зам ети м , что  
го р ьковчан е  о блегчили  со 
перникам  зад ачу : у вл ек ал и сь
индивидуальной  игрой, гре
ш или  н ар уш е н и ям и  правил ,

причем  А. Снворцов бы л уд а 
лен д аж е на 10 м инут.

О стал ьн ы е  м атчи  за к о н ч и 
ли сь  та к : «Динамо» (М о сква ) — 
«А вто м о билист»  — 5:1 (2:1,
2:0, 1:0), «Х и м и к»  — «С пар 
та к »  — 7:3 (1:1, 6:0, 0:2),
« К р ы л ь я  Советов» — С К А  
^Ленинград) — 10:4 (2:1, 2:2,

(Корр. ТАСС).

Проиграли чемпионам мира
БО Н Н , 9 м арта . (Корр. 

ТАСС). Ф у т б о л ь н а я  сборная  
С С С Р провела во Ф р а н к ф у р 
те-на-Майне за к л ю чи те л ь н ы й  
м атч своего тур н е  - и проиг
рала то вар и щ е скую  в стр е чу  
чемпионам  мира — спорт
см енам  команды  Ф Р Г  — 0:1
(0:0). М яч  в игре, проходив
ш ей на «Валдш тад ионе» в 
п р и сутстви и  54.000 зрителей , 
на 47-й м инуте  забил цент
р альн ы й  защ и тн и к  х озяев  по
ля Ро л ьф  Рю ссм ан н ..

П ер вы й  тай м  проходил с 
'п реим ущ ество м  советской  
команды . Ч ем пио ны  мира ве
ли атаки  в основном  левы м  
ф лангом , где Пригода д ейст
вовал против Рум м енигге . 
Д вух  других  ф орвардов сбор
ной Ф Р Г  — Ф и ш е р а  и Аб- 
р ам чи ка  — надеж но  опекали  
Ж у п и к о в  и М аховиков. В  се 
редине поля наш и  по луза 
щ итники  сум ели  нейтрализо 
вать  д ей стви я  Ф л о э , Хельцен-  
байна и Бонхоф а.

По пер вом у та й м у  у  ворот 
чем пионов мира запо м нились  
тр и  момента: вначале  Бонхоф

пом еш ал Б ло х и н у  нанести  
удар  после того, к а к  вр атар ь  
М акер  ош ибся при приеме  
углового, затем  Б у р я к  голо
вой послал м яч  рядом со 
ш тангой , и, наконец , М ахо 
виков  ударом  м етров с 25 
за стави л  М айера продемон
стр и р о вать  свое м астерство .

П очти  ср а зу  после пер ер ы 
ва Рю ссм ан н  с подачи Ф л о э  
головой забил ед инственны й  
в этой встр ече  м яч .

Обе ком анды  пр илож и ли  
немало усилий , что бы  изм е
н ить  счет , но сделать им это  
не уд алось.

Газета  «Кельн ер  штадт-ан- 
цайгер», ко м м ен ти р уя  встре 
чу , пиш ет: «П ри  оценке м атча  
не след ует з а б ы в а т ь , ч то  со 
ветски е  ф утб о ли сты  то лько  
н ачи н аю т и гр ать  после зи м 
него переры ва. Врем енам и  
гости д ействовали  довольно  
хорош о, однако им не х в а та 
ло « в зр ы вч а то сти »  в игре и 
з а ч а с т у ю  они медленно при 
ним али  необходимые р е ш е 
ния».

Победный старт чемпионки
Б Е Л Г Р А Д , 9 марта. (ТАСС). 

Ч ем пионка мира по ш ах м а 
там  Нона Гапринд аш вили  с 
победы н ачала  свое вы ст у п л е 
ние на международном  т у р 

нире в столице Ю гославии . В  
первом  тур е  она вы игр ала у  
ан гли чан ки  Хар стон .

В  тур н и р е  у ч а с т в у ю т  13 
ш ах м атисток .

УСПЕХ ТОМСКИХ АКРОБАТОВ
У сп еш н ы м  было уч а с ти е  в 

сор евнованиях  на первенство  
Центрального  совета  ДСО  
«Труд» в г. М агнитогорске  
сборной команды  том ских  а к 
робатов (тренер — мастер  
спорта Б. Н. М аям син ). Сре
ди 1G номанд второй подгруп
пы то м ичи  зан ял и  тр етье  
призовое место. В  личном  за 
чете  тр етье  и четвертое  места  
д остались  ж е н ски м  акр о б ати 
чески м  парам  — М. И вановой

и И. М арьенко , Л. С ух уш ино й  
и Н. М арты новой . Они в ы 
полнили на эти х  сор евновани 
ях  но рм ативы  м астеров спор
та.

С ейчас в Севастополе про
ходят сор евнования по акр о 
б ати ке  на первенство  ВЦСПС. 
В  них пр иним ает у ч а с ти е  
ж е н с к а я  акр о б ати че ская  пара  
из Том ска  — м астер  спорта  
М. К ур ш а к о ва  и кандидат в 
м астера М. Ч уп р и ко ва .

А . Н А БА Т .

Е ж д у н а р о д н а я

НФОРмация

е п о р т е р ы  Т А С С  и АПН сообщаютв
Важная инициатива

Я считаю, у заведующей 
просто неровный характер.

Нынче нам отпущены 
деньги — 35 тысяч рублей 
на строительство нового 
садика на 50 мест. Думаем 
закончить его к 1979 году.

Ю. Ф. СТЕПАНОВ:
— Если, бы сад был у 

меня на бюджете, я бы за
нимался им, как положено. 
Но сад совхозный. Дирек
тор помогает, хотя в хозяй
стве с кадрами тяжело. С 
дровами нынче тоже пло
хо — не заготовили доста
точно на зиму. Проблемы 
сада решаются, правда, 
трудно, со скрипом. Но ес
ли честно, можно было бы 
кое-какие вопросы давно 
решить.

Мы тоже помогаем по 
возможности. Когда у сада 
не было дров, выделили им 
10 кубометров из фонда 
сельского Совета. В сентяб
ре прошлого года на засе
дании исполкома ставили 
вопрос о подготовке сада к 
новому сезону. Поздновато. 
Но у нас были объектив
ные причины™

ЖЕНЕВА, 9 марта. Во
семь социалистических
стран — СССР, Болгария, 
Венгрия, ГДР, МНР, Поль» 
ша, Румыния и Чехослова
кия — выступили сегодня в 
Комитете по разоружению с 
новой важной инициативой, 
направленной на предотвра
щение угрозы ядерной вой- 

. ны. Они внесли на его рас
смотрение проект конвен
ции о запрещении ядерного 
нейтронного оружия.

Представитель Советского 
Союза В. И. Лихачев заявил 
на пленарном заседании, 
что социалистические стра
ны — члены Комитета по 
разоружению, стремясь со
действовать прекращению 
гонки вооружений, а также 
сознавая опасность, которую 
представляет собой ядерное 
нейтронное оружие, пред
ложили, чтобы все государ
ства — участники конвен
ции взяли на себя обяза
тельство не производить,, не 
накапливать, не разверты
вать где бы то ни было и 
не применять такое оружие.

Сейчас, когда предпри
нимаются усилия по дости
жению конкретных догово
ренностей на пути прекра
щения гонки ядерных во
оружений и ядерного разо
ружения, отметил он, миру

ОТ РЕДАКЦИИ: Думается, никакие «объективные» 
причины не объясняют главного — почему руководи
тели совхоза и сельского Совета не могут понять беды 
детского учреждения. Почему в Сарафановке сложи
лось такое странное отношение к нуждам детского сада? 
Стиль такой давно пора менять: забота о детях должна 
быть настоящей, отеческой, тем более что новоселье у 
юных сарафановцев состоится не скоро. Тогда наверня
ка исправится и характер у заведующей садом.

настойчиво навязывают но
вое, чрезвычайно опасное 
средство ведения войны — 
нейтронное оружие. При 
этом создатели нейтронной 
бомбы пытаются прикрыть 
ее истинную сущность как 
жестокого и варварского 
оружия массового уничто
жения людей, стремятся за
тушевать далеко идущие 
пагубные последствия пла
нов ее производства и раз
мещения. Особую опасность 
таят в себе попытки пред
ставить нейтронное оружие 
как тактическое и тем са
мым смыть грань между 
обычным и ядерным ору
жием, сделать как бы неза
метным переход к ядерной 
войне со всеми вытекающи
ми отсюда последствиями 
для человечества.

В случае, если допустить 
производство И размещение 
нейтронного оружия, сказал 
он, открылось бы новое на
правление гонки ядерных 
вооружений, которое повело 
бы к повышению уровня 
военного противостояния, 
подрыву доверия между 
государствами как на евро- 
пейрком континенте, так и 
в международных делах в 
целом. Принятие решения о 
начале производства и раз
мещения нейтронного ору

жия было бы по ■ своему 
значению и далеко идущим 
последствиям сопоставимо с 
принятым в свое время ре
шением о создании водород
ной бомбы после атомной.

Учитывая угрозу, которую 
представляет ядерное ней
тронное оружие, продолжал 
он, Советский Союз реши
тельно выступает против со
здания этой качественно 
новой разновидности ядер
ного оружия. Позиция СССР 
четко выражена в выдвину
том Генеральным секрета
рем ЦК КПСС, Председате
лем Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежне
вым предложении «догово
риться о взаимном отказе 
от производства нейтронной 
бомбы, чтобы избавить мир 
от появления этого нового 
оружия массового уничто
жения людей».

Это предложение, отметил 
представитель СССР, нахо
дит поддержку в Комитете 
по разоружению, ряд чле
нов которого высказался за 
то, чтобы этот авторитет
ный орган занялся рассмот
рением столь важного и 
актуального вопроса разору
жения, каким является соз
дание барьера на пути ней
тронной бомбы.

Б А Р Р И К А Д Ы  
НА МАРТИНИКЕ

ПАРИЖ, 9 марта. 
Мощные выступления 
трудящихся нарушили 
размеренную жизнь ост
рова Мартиника (замор
ского департамента
Франции). Вот уже более 
месяца рабочие-строите
ли ведут забастовочную 
борьбу, тр*буя от хозяев 
гарантий права на труд. 
Столкнувшись с упорным 
отказом предпринимате
лей вести переговоры, 
строители прибегли к ре
шительным действиям. 
Бастующие возвели мно
гочисленные баррикады 
на улицах, пикетируют 
заводские районы.

Рабочий класс Марти
ники выразил горячую 
солидарность с борьбой 
строителей. Вслед за 
24-часовой забастовкой, 
проведенной на стройках 
7 марта, эстафету борьбы 
приняли газовщики и 
электрики, организовав 
массовую забастовку.

Как отмечают газеты, 
выступления трудящихся 
на Мартинике отразили 
глубокое недовольство 
населения острова поли
тикой монополий, удер
живающих заморский 
департамент на полуко
лониальном положении. 
В  результате — массовая 
безработица, снижение 
уровня жизни, социаль
ная неустроенность.

Промышленность на 
острове находится в за
чаточном состоянии. Мо
нополии предпочитают 
использовать его как ис
точник дешевой рабочей 
силы. Основная часть 
промышленной продук
ции, наиболее необходи
мые продукты сельского 
хозяйства завозятся с 
континента, и населению 
приходится платить за 
них на 30—100 процентов 
больше, чем, например, 
парижанину.

Итогом такой полити
ки, по данным «Ви уври- 
ер», явилась ликвидация 
только за последние три 
года шести тысяч рабо
чих мест в промышлен
ности. Более 30 тысяч 
мартиниканцев постоян
но находятся в поисках 
заработка.

А. МАНДРОВ,

Подозрительная беспомощность
ЛОНДОН, 9 марта. Под 

давлением возмущенной ан
глийской общественности 
министр внутренних дел 
М. Рис,, наконец, согласился 
отдать распоряжение о вы
сылке из Англии «великого 
дракона» ку-клукс-клана 
Д. Дьюка, прибывшего сюда 
для «обмена опытом» с еди
номышленниками. Однако 
даже буржуазные газеты не 
скрывают, что и это реше
ние может оказаться. фикци
ей. Они напоминают, что 
Формально Д. Дьюку был 
вообще запрещен въезд в 
Великобританию специаль
ным постановлением того 
же самого М. Риса. И тем 
не менее «великий дракон» 
более недели находился 
здесь, встречаясь с главаря
ми ультраправых расист
ских организаций и прово
дя церемонии посвящения в 
«рыцари тайной империи». 
Бездействие властей, кото
рое парламентарий-лейбо
рист М. Флэннери расценил 
как «благосклонность» по

отношению к отъявленным 
расистам, вызвало бурю не
годования. Демократическая 
общественность потребова
ла немедленной депортации 
Дьюка.

Но решение министра 
внутренних дел выглядит 
как фарс, поскольку поли
ция, оказывается, , не в со
стоянии найти Д. Дьюка, 
чтобы сообщить ему об 
этом. Поразительная беспо
мощность, если учесть, что 
«великий дракон» раздает 
направо и налево телевизи
онные интервью,, участвует 
в радиопрограмме вопросов 
и ответов, охотно позирует 
фотографам в балахоне ку- 
клукс-клана на фоне зда
ния парламента.

Но даже если он и будет 
все же «найден», ему, как 
сообщают газеты, будет лю
безно предоставлена воз
можность апеллировать про
тив решения министра. В 
результате депортация бу
дет отложена на многие не
дели, если не месяцы.

ЗАРУБЕЖНЫЕ «УЧИТЕЛЯ»
Пуэрта дель соль в пере- 

‘ воде с испанского означает 
«ворота солнца». Это геог
рафический центр Испании. 
Здесь, на треугольной пло
щади старого Мадрида, сто
ит дорожный столб с нуле
вой отметкой. От него рас
ходятся главные дороги, 
соединяющие столицу со 
всеми городами страны. Как 
бы в шутку испанцы гово
рят, что именно по этим до
рогам два с половиной года 
назад началось стремитель
ное наступление на устои 
франкистского режима, дер
жавшего страну в смири
тельной рубашке почти 40 
лет.

Действительно, за срав
нительно короткий срок в 
Испании произошли корен
ные изменения, которые не
сколько лет назад казались 
просто немыслимыми. Стра
на вопреки проискам реак
ции твердо стала на путь 
решительного разрыва с 
франкистским прошлым.

Однако процесс социаль
но-демократических преоб
разований, происходящий в 
Испании, встречает резкое 
сопротивление со стороны 
сторонников прежнего ре
жима, и в частности профа
шистской партии «Новая

сила». Ультраправые, теряя 
поддержку внутри страны, 
пытаются сдержать процесс 
демократизации, прибегая к 
Ломощи своих «друзей» за 
рубежом.

Как сообщила недавно ис
панская печать, по при
глашению лидера «Новой 
силы» Влас Пиньяра в Мад
рид прибыли руководители 
итальянских неофашистов 
Дж. Альмиранте и П. Рому- 
альди. В программе их пре
бывания значились лекции 
о современном положении 
в Италии и Испании, а 
также обмен мнениями по 
различным проблемам с 
членами руководства пар
тии «Новая сила».

Напомним, что сейчас 
итальянские неофашисты 
призывают к созданию в 
стране режима «сильной 
власти», аналогичной той, 
что существовала в Испании 
во время правления дикта
тора Франко.

Однако процесс демокра
тизации в Испании приоб
рел необратимый характер 
вопреки проискам реакции j 
и поддержке ее из-за рубе
жа. Большинство испанцев 
выступает против любых 
маневров сторонников кау- 
дильо.
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НА ЮЖНОМ МАТЕМАТИЧЕСКОЙ
Н а ш  в н е ш т а т н ы й  к о р р е с п о н д е н т  п е р е д а е т  и з  А н т а р к т и д ы

В последних числах февраля 
вблизи сезонной американо
французской станции «Купол» 
мы устаноечили свою послед
нюю снегомерную вешку. 
Санно-гусеничный поезд А. А. 
Шабарина достиг крайней 
точки своего маршрута. От 
обсерватории Мирный, где 
месяц назад мы начинали 
свой поход, пройдено более 
1.500 километров.

Станция «Купол» распола
гается на высоте более 3.200 
метров над уровнем моря, 
имеет координаты 74 градуса 
южной широты, 124 градуса 
восточной долготы. Помимо

того, что здесь отмечаются 
повышенные— более четырех 
километров— мощности льда, 
«Купол» интересен тем, что 
здесь находится математиче
ский Южный полюс Земли.

В пути был выполнен нема
лый объем работ. По всей 
трассе похода установлена 
цепочка автоматических маг- 
унитно-вариационных станций 
для измерения напряженно
сти геомагнитного поля. Кро
ме этого, мы провели магни
тометрические снегомерные 
работы с применением новей
ших методов исследования 
физико-химических свойств

снега. Проводились метеоро
логические наблюдения, не
обходимые для изучения ре
жима питания ледникового 
покрова.

Австралийский ученый Нил 
Янг произвел радиолокацион
ную съемку этого участка 
Антарктиды. С помощью 
спутниковрй информации он 
проделал ряд геодезических 
определений скорости пере
мещения льда.

Сезонные работы станции 
ввиду приближающейся осени 
были закончены. Мы нашли 
здесь лишь приветственные

письма, в которых америкаьь- 
ские и французские коллеги 
поздравляли нас с благопо
лучным прибытием на «Ку
пол». Ведь до нас, несмотря 
на неоднократные попытки, 
ни одной экспедиции не уда
валось достичь этой точки без 
помощи авиации. Сейчас ру
ководитель похода Александр 
Александрович Шабарин спе
шит: необходимо как можно
быстрее уходить с «Купола», 
осень уже настигает нас. В 
условиях высокогорья и очень 
низких температур даже са
мая надежная техника может 
подвести. Поэтому мы рабо
таем посменно круглые сут
ки, бережем каждый час. Те
перь глазная задача похода 
— благополучно возвратиться 
в Мирный.

А. РУДОЙ, 
младший научный сотруд
ник Томского универси

тета.
f

ПО З А К А З У  | 

МИНХИМПРОМА I
специальное конструктор
ское бюро завода «Сибэлек- 
тромотор» приступило к 
разработке новой модифи
кации электродвигателя.

Этот роторный двигатель 
с нестандартной длиной ва
ла предназначен для так 
называемых моноблочных 
насосов. Они отличаются 
тем, что двигатель состав
ляет там единый комплекс 
с механической частью на
соса. Это дает значитель
ную экономию материалов, 
заметный выигрыш в габа
ритах и помогает изделию 
полностью соответствовать 
современным требованиям 
н асосостроения.

Б. ВЛАДИН.

© Г о в о р и т  ш е с т о й !  

континент © « Послуж- | 

ной список» дивизии | 

© Еще одна докторская | 

© Новости культуры | 

© В концертных залах |
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1 Г Т р е т ь е  м е с т о  
во Всесоюзном 
с о р е в н о в а н и и

Президиум ЦК профсо
юза работников просвеще
ния, высшей школы и на
учных учреждений сердеч
но поздравил коллектив 
ТПИ с присуждением тре
тьего места и денежной 
премии по итогам Всесоюз
ного социалистического со
ревнования среди коллек

тивов высших учебных за
ведений.

Приняты новые социали
стические обязательства на 
1978 год, в которых отме
чено, что нынче институт 
выпустит более двух тысяч 
инженеров по 54 специаль
ностям. Будет передано на 
внедрение не менее 100 на
учных исследований, пла
нируется получить эконо
мический эффект в 30 мил
лионов рублей.

Для народного хозяйства 
области будет • выполнено 
хоздоговорных работ на 
сумму два миллиона руб
лей.

Р. ГОРСКАЯ.

Р а с с к а з ы в а ю т  докуме нт ы

51-я Л ЕГЕН Д А РН А Я
Трофим Владимирович Медведев — старый комму

нист, участник гражданской войны. Сражался в рядах 
знаменитой 51-й дивизии в боях под Каховкой, штур
мовал Перекоп, громил банды в степях Украины. Дли
тельное время работал на партийной работе в Томске. 
Сейчас он персональный пенсионер.

Любопытный документ прислал ветеран партии в ре
дакцию. Называется он «Послужной список 51-й диви
зии». Вот его текст:

«Имя — 51-я.
Фамилия — П ер екопская. 
Отчество — Кр асн ознам ен ная имени М осковского  Сове

та рабочих, кр е стьян ски х  и кр асноарм ей ски х  депутатов.
Специальность — стр ел ко вая  д ивизия.
Год и месяц рождения — 1919 год. А в г у с т  месяц.
Кем рождена — Ком м ун и сти ческо й  партией и О ктяб р ь 

ской  револю цией .
Место рождения — ур ал ьски е  заводы .
Национальность — интернац иональная.
Происхождение — из рабочих Урала и ' крестьян-партизан  

Сибири.
Образование — онончила ун и вер си тет  граж д анской  войны.
Место прописки — Союз С о ветских  Социалистических  

Респ убл и к .
К а к и е  им еет награды — орден Красйого  Знам ени , оолен  

Трудового Красного  Знам ени , 14 Кр асн ы х  знам ен  от ВЦ И Ка , 
М осковского  Совета и мн. др.

З а  что  награждена — за  у ч а с ти е  в освобождении Сиби
ри, Ур ала , У кр аи н ы  и К р ы м а  от врагов С оветской  власти .

Какие имеет благодарственные отзывы — В. И. Ленина: 
одной из са м ы х  б лестящ и х  страниц  в истории Красной  А р 
мии я в л я е т с я  победа над Врангелем .

Особые заслуги: взяти е  Перекопа в 1920 г.».
Этот «послужной список» был учрежден в 1924 году, 

к пятилетию дивизии, и вручался воинам прославленно
го соединения в день их увольнения из рядов армии.

Ч И Т А Т Е Л И

ОБСУЖДАЮТ

« Б Е Р Е Г »

В Ломе офицеров со
стоялась читательская
конференция по роману 
лауреата Ленинской и Го
сударственной премий
Ю. Бондарева сБерег*. 
Почти за час до начала 
Фойе запошили люди. 
Многие знакомились с экс
понатами выставки, подго
товленной центральной го
родской библиотекой. Н а 
ней были представлены 
книги писателя и статьи 
критиков о его произведе
ниях. Была проведена так
же литературная виктори
на, посвященная творчест
ву Ю. Бондарева.

Конференцию открыл 
председатель городского 
отделения Всесоюзного об
щества . книголюбов - М Р. 
Филимонов. Доцент ТГУ
A. П. Казаркин в своем 
выступлении говорил о ро
ли Ю. Бондарева в разви
тии отечественной военной 
прозы. В обсуждении . кни
ги также приняли участие 
студентка ТГУ Г. Татарки
на. участник Великой Оте
чественной войны на•- 
чальник цеха ГРЭС-If
B. И. Борунов, работница 
ГПЗ-5 Т. Абгарова, инже
нер СКБ <Оптика» Л. А. 
Пушной, сотрудник ТМИ 
полковник запаса И. П. 
Эттингеп, . военнослужащий 
Е. Л. Панцов.

Конференция прошла 
интересно, разговор захва
тил всех, что еше раз сви
детельствует об актуаль
ности романа, об огром
ном внимании к нему чи
тателей.

Б. ПОЙЗНЕР/ 
доцент ТГУ.

П Е Ч А Т Ь 

И К Н И Г А
Управление полиграфии 

издательств и книжной 
торговли, правление обла
стного отделения добро
вольного общества люби
телей книги РСФСР, прав
ление областного НТО по- 
лиграфии и издательств с 
1 марта по 30 декабря 
1073 года проводят обла
стной смотр-конкурс рай
онных и многотиражных 
газет по пропаганде книги 
в печати. В смотре-конкур
се участвуют районные и 
многотиражные газеты, 
районные и первичные ор
ганизации общества книго
любов. Разработаны усло
вия смотра.

В. ХАРИТОНОВ.

У с п е ш н а я  з а щ и т а !
На заседании специализи

рованного совета по при
суждению ученых степеней 
Уфимского авиационного 
института успешно защитил 
докторскую диссертацию 
заместитель директора по 
научной работе НИИ авто
матики и электромеханики 
при ТИАСУРе В. П. Обрус- 
ник. Диссертация посвяще
на исследованию и разра
ботке новых систем преоб
разования источников на
пряжения в источник тока 
на базе созданных диссер
тантом ферромагнитных 
элементов с дискретным уп
равлением, нашедших ши
рокое применение в целом 
ряде областей техники, та
ких, как лазерная техника, 
импульсная энергетика, 
электрометаллургия, сварка, 
электропривод и другие.

Ученый нашел конкрет

ные пути усовершенствова
ния регулируемых источ
ников тока на основе обна
руженных им новых физи
ческих явлений и создан
ной теории дискретно-уп
равляемых ферромагнитных 
элементов. Результаты ра
боты В. П. Обрусника ус
пешно внедрены в практику 
многих промышленных
предприятий и научно- ис
следовательских организа
ций страны. Разработанные 
с его участием системы 
преобразования успешно 
работают на предприятиях 
автотракторной. авиацион
ной, радиотехнической про
мышленности. Три изделия 
выполняются серийно.

Официальные оппоненты 
и участники дискуссии да
ли высокую оценку работе 
томича.

В. МОИСЕЕНКО.

Живой интерес вызвала 
на днях у томичей, собрав
шихся в клубе камерной 
музыки при Доме ученых, 
программа, посвященная 
И. С. Баху и Г. Ф. Генде
лю. Прозвучали и популяр
ные, и малознакомые про
изведения. Артисты сим
фонического оркестра и пе
дагоги музыкального учи
лища еще раз продемонст
рировали горячее желание 
популяризировать лучшую 
камерную музыку. высо
кий профессиональный 
уровень.

На вечере прозвучали 
арии из опер Г. Генделя 
«Ринальдо» и «Ксеркс» 
(вокал — В. Акулов, фор
тепьяно — Н. Долгова), Со
ната № 4 И. С. Баха для 
скрипки и клавесина 
(О. Ненашева, Е. Фефело- 
ва), а также довольно редко 
исполняемая Соната для 
флейты без сопровождения 
(А. Сафонов). Успешно вы
ступил традиционный уча
стник вечеров — камерный 
оркестр педагогов и уча-

В К Л У Б Е  
К А М Е Р Н О Й  
М У З Ы К И
щихся музыкального учи
лища (художественный ру
ководитель —1 В. Максимов). 
Ярко и выразительно были 
сыграны Кончерто-гроссо 
№ 10 и увертюра к опере 
«Альцина» Г. Генделя. 
Большой успех выпал на 
долю концертмейстера сим
фонического оркестра
С. Зеленкина, который в 
сопровождении камерного 
оркестра исполнил знаме
нитую «Арию» Г. Генделя.

Малый зал Дома ученых 
оказался на этот раз дей
ствительно малым — он не 
смог вместить всех люби
телей музыки. Концерт 
пришлось перенести в 
большой зал.

С. ШИФРИС, 
старший преподаватель 

ТГУ.

В ГОСТИ К ТОМИЧАМ
Март для Дворца зрелищ 

и спорта чрезвычайно на
сыщен разнообразными
спортивно - концертны м и 
программами. Достаточно 
сказать, что в конце меся
ца в гости к томичам при
будет один из крупных
коллективов ордена Ленина 
объединения Союзгосцирк 
с большой разнообразной 
программой из цикла
«Олимпиада-80». На арене 
будет представлен живо
писный калейдоскоп полю
бившихся и взрослым, и 
детям цирковых жанров.
Признанные мастера акро
батики и эквилибра, испол
нители веселых номеров
цирковой эксцентрики, па
рад искусных велосипеди
стов и многое другое не 
оставят равнодушными
любителей одного из попу
лярнейших видов зрелищ
ного искусства.

Нетрудно предвидеть, с 
каким интересом посмот
рят ребята в дни школь

ных каникул такие номера, 
как выступления дресси
рованных собачек в ярко 
поставленных заслужен
ным артистом РСФСР 
А. Поповым представлени
ях-интермедиях «Доктор 
Айболит» и «Кошкин дом».

Томичи увидят новый со
ветский цирковой аттрак
цион, в котором впервые в 
практике дрессировки под 
управлением В. Пузакова 
выступит редкий «ан
самбль» медведей-гимна- 
стов — они же «по совме
стительству» и заправские 
футболисты.

С 22 марта по 2 апреля 
на арене Дворца выступят 
лауреаты всесоюзного и 
международного конкурсов, 
обладатели Большого при
за Европы «Золотой лавр» 
эквилибристы на першах 
под руководством заслу
женного артиста РСФСР 
Л. Костюка.

В. СМОЛЕНСКИЙ.

ЧТО ГДЕ  
СЛУЧИЛОСЬ?

Нет-нет, да и находятся 
у нас любители спекулиро
вать шкурками пушных 
зверей, торговля которыми 
в частном порядке катего
рически запрещена. Работ
ница Белоярского коопзве- 
ропромхоза И. Берестова по
пыталась открыть частную 
торговлю сразу же после 
приземления в Томске —  в 
здании аэровокзала. ' За

БРАКОНЬЕРЫ ПРОСЧИТАЛИСЬ
каждую сооолиную шкурку 
она просила ’ двести руб
лей...

Органы милиции задер
жали ее с поличным. Там 
же, в аэропорту Богашево, 
были обнаружены и другие 
браконьеры. Некто Н. Ан
тончик пытался провезти 22 
шкурки белки и колонка. А 
лесник из пос. Кенга Бак- 
чарского района был на 
днях остановлен для про

верки документов на охот
ничье ружье. Документов у 
него не оказалось. Зато об
наружились шкурки четы
рех незаконно добытых со
болей. Ружье и пушнина 
изъяты. -

Антончик и Аникин бу
дут наказаны в админист
ративном порядке. Против 
Берестовой возбуждается 
уголовное дело.

М. ТЕРЕХОВ.

1Тш ш е 1
11 марта. «Н о чная повесть»  

(новое здание), «Во сем ь  л ю б я 
щих ж ен щ и н » (старое зда
ние).

Начало спектаклей — в 19 
час. 30 мин.

Областной театр кукол
12 марта

«АЙ ДА МЫЦЫК!»
(для самых маленьких).
Начало — в 11 и 14 часов.
Касса — с 10 до 14 часов.

Hi*

ш ш ш я ............. .Ш-} 'Щу-

Начала транслировать цветные передачи Колпашевская 
телетрапеляционная станция. Сигнал уверенно принимается 
в радиусе ста километров. В домах колпашевцес и жителей 
окружающих поселков все больше появляется телевизо-. 
ров.

Это не единственная функция северного ретранслято
ра. Он — оперный пункт телефонной связи Томска с север
ными районами.

НА СНИМКЕ: ретранслятор; идет настройка аппаратуры.
Фото В. Казанцева.

11 марта. Концерт государ
ственного  вонально-инстру-  
ментального  орнсстра Грузии  
« Р Э Р О »  — начало в 17 и 20 
часов.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Судьба» (две серии) — 0,

12, 15. 18-10. 21-05.
имени М. ГОРЬКОГО

«П ортниха» ж е н и т с я » , —
8-40. 10-20. 12, 13-40. 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22, «М ститель»
(две серии) — 8-30, 11, 13-30. 
16, 18-30, 21. Зал кинохрони
ки. «П авл о вск» , «П алех  — 
праздник и будни», « Ф и ти л ь»  
№  183 — 14. «Д иск», « В  цир
ке то лько  ж е н щ и н ы » , «Н у, 
погоди!» (11-й выпуск) — 9, 
10-15. 11-30, 12-45, 15-05,
16-20, 17-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Л ж ец »  — 8-40,10-10, 11-40, 

13-10, 14-40/16-10, 17-40, 19-10,

20- 40. 22-10. «Портниха» же
нится» — 8-50, 12, 13-40,
15-20, 17, 22. «Мститель» (две 
серин) — 18-40. «Ежи рржда- 
ются без колючей» •— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Праздник печеной картош

ки» — 9, 10-50, 12-30. 14, 16.
17- 50, 19-40, 21-30. «Моя лю
бовь на третьем курсе» — 9. 
12-30, 14-10, 16, 17-50, 19-40,
21- 30. «Коугссветноо путеше
ствие Кота в сапогах» — 
10 ЕС.

«СИБИРЯК»
Мультсборник Ni> 61 — 9-20. 

«Праздник печеной картошки»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 70 «В

стране великанов» —- 9.10-30. 
12, 13-30. «Финист — Ясный
Сокол» — 15, 16-40. «Бегу
щий человек» — 18-20, 20-20,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Чук и Гек» — 13, 15. «Га
рантирую жизнь» — 17, 19,
21,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Воскресная ночь» ■— 19,

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Вей, пстерок!» — 15. «Воз
вращение Белого Клыка» — 
17, 18-Лп 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пое. НОВОГО 

«Короткий отпуск» — 19
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Убит при исполнении...»
- -  17-20, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Раба любви» — 15, 16-50,

18- 40, 20-30.

14—16 марта 14—16 марта
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

ПОЛУФИНАЛ ЧЕМПИОНАТА РСФСР 
ПО ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ГИМНАСТИКЕ,

посвященный 36-летию художественной гимнастики 
в РСФСР

Участвуют мастера спорта и кандидаты в мастера 
спорта СССР, члены сборных СССР, РСФСР, ДСО.

Начало: 14 марта — в 15 часов; 15 марта — в 16 часов, 
16 марта — в 16 часов.

Вниманию начальников штабов выходного дня, 
председателей фабрично-заводских комитетов!

Томское бюро путешествий и экскурсий приглашает 
совершить поездку в выходные дни в город Новосибирск 
с 18, 31 марта; 1, 7, 8, 15 апреля; 12, 13, 19, 20, 27 мая.
Стоимость путевки — 43 рубля. В стоимость путевки вхо
дит проезд самолетом, питание, проживание в гостини
цах города, экскурсионное обслуживание. Туристы посе
тят Академгородок, краеведческий и геологический му
зеи, ГЭС, Обское море, побывают на экскурсии по горо
ду.

За справками обращаться по адресу: г. Томск-29, ул.
Герцена, 10, телефон № 3-14-21.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!

Производственное фото
объединение предлагает фо
толюбителям новый вид 
услуг—обработку черно-бе
лой фото- и кинопленки по 
заказам населения. , Прием 
заказов будет открыт с 
1 апреля 1978 года.

Адрес лаборатории: гор.
Томск, пер. Батенькова, 17, 
остановка трамвая «Пл. Ба
тенькова».

Бюро по трудоустройству 
приглашает: портных по по
шиву всех видов одежды, 
экономиста, оператора в ма
шинко-счетное бюро на дол
жность техника, электри
ков, сантехников, механика 
по ремонту счетных машин, 
слесаря - вентиляционника, 
слесаря-обмотчика по пере
мотке электродвигателей, 
токаря.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

ТЕМ. КТО ИГРАЕТ 
В СПОРТЛОТО,

В БАРАБАНЕ-  
4 0 0  Т Ы С Я Ч

25 марта состоится две
надцатый тираж «Суббот
него спортлото». В нем бу
дет разыгрываться допол
нительный выигрышный 
фонд. Это, по предвари
тельным' данным, более че
тырехсот тысяч рублей. За 
счет чего образуется этот 
фонд? За счет тех играю
щих, которые допускают 
при заполнении карточек
ошибки. Такие карточки
не принимают участия в 
игре. То же происходит и с 
теми карточками, которые 
играющие по рассеянности 
опустили не в ящики 
«Спортлото», а в почтовые, 
или оставили у себя.

Деньги, полученные от их 
продажи, и составили до
полнительный выигрыш
ный фонд. Он обычно ра
зыгрывается по «Субботне
му спортлото» в конце мар
та и в конце сентября.

ПО СЕЛАМ РАЙОНА
На д йях  из гастрольной  пб- 

ездки по селам  района воз
вр ати л и сь  сам о д еятельны е  
ар ти сты  К о лп аш евского  на 
родного театоа . Go своей по
следней р або то й — сп ектаклем  
по пьесе  И. Эвальд  «О тчт^-  
мое сердце» они побы вали  в 
совхозах  _« И н ки н ск и й »  «П ер 
во м ай ски й », « Ч л ж е м то е ски й » . 
гер ои ческие  со б ы ти я  времен  
граж д анской  войны  а пьесе  
зах вати л и  зрителей . Во всех  
селах  зр и те льн ы е  за л ы  бы ли  
полны, исполнителей  встр е 
чали  о чен ь  тепло.

Сейчас театр  снова готовит
ся  в путь.

Г. К У З Н ЕЦ О В .

С У Б Б О Т А , 11 м ар та  
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
10.00. «Время». 10.55. 

«АБВГДейка». 11.25. «Для вас, 
родители». 11.55. Музыкаль
ная программа «Утренняя 
почта». 12.25. «Испытание». 
Документальный телефильм.
13.15. «Рассказы о художни
ках». «Б. Кустодиев». 13.45. 
«Здоровье». 14.30. Тираж 
«Спортлото». 14.40. «Фильм — 
детям». «Флаги на башнях».
16.15. «В мире животных».
17.15. Чемпионат мира по 
фигурному катанию. Женщи
ны. Произвольная программа. 
18.45. «Наша Москва». 19.30. 
Новости.^ 19.40. Мультфиль
мы. 20.05. «Впервые на эк
ране ЦТ». Художественный 
фильм «Джузеппе Верди» 
(Италия). 22.30. «Время». 23.00. 
«Шире .круг». Эстрадная про
грамма. 00.35. На IV зимней 
Спартакиаде народов СССР. 
Передача из Свердловска. 
01.10—01.20. Новости.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

■ 16.00. «Фильм — детям». «Я 
больше не буду». 17.10. На
учно-популярный фильм
«Спорт, эмоции, мысль» ком
ментирует старший препода
ватель кафедры физвоспита- 
ния ТГПИ А. С. Антипин. 
17.40. «Комсомольск». Худо
жественный фильм. 19.25. 
Концерт заслуженного кол
лектива Молдавской ССР ор
кестра народной музыки 
«Флуераш».

С У ББО Т А , 11 марта
7.34. Последние известия} 

7.45. Спортивная неделя. 9.00, 
По страницам газет «Крас
ное знамя» и «Молодой ле
нинец». 9.10. У микрофона— 
художественная самодеятель
ность. 9.45. «Ребята настоя
щие». Очерк о делегате XVII] 
съезда комсомола Е. Сосли- 
иой. 14.00. «Качество — глав
ная забота». 14.15. «Томск 
литературный». Выпуск по
свящается творчеству М. Л. 
Халфиной. 14.45. Из цикла 
«Герои пятилетки». Очерк о 
бригаде А. Ф. Шабанова 
из Катайгикского ЛИХ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ. 1

Дворец культуры 
«Авангард»

Кинотеатр им. М. Горького
11 марта

Кинолекторий 
«ИСКУССТВО кино»

Тема: «Защита зрелищно
го искусства» (проблемы 
«развлекательных» жанров).

Фрагменты из фильмов 
«Индийская гробница»,
«Шербургские зонтики», 
«Жены оркестрантов» и др.

Лектор — кандидат искус
ствоведения Л. К, Козлов.

Начало: в ДК «Авангард» 
— 19-30, в кинотеатре им. 
Горького — 22.

Областной Дом народного 
творчества объявляет набор
в студию современного тан
ца при ансамбле «Ваталин- 
ка» юношей и девушек в 
возрасте 16—20 лет, ранее 
занимавшихся музыкой, хо
реографией или спортом, и 
на 1-й курс школы танца — 
рабочей, студенческой мо
лодежи, учащихся 7—10-х 
классов. Обучение платное. 
Запись производится 12 
марта, с 14 до 17 часов, в 
концертном зале филармо
нии. Справки по телефону 
№ 2-40-02.

12 марта в зеленом зале 
кинотеатра «Октябрь» в 
10 час. 30 мин-, занятие ки
нолектория «В стране Пио
нерии». Тема: «Права и обя
занности подростка». В за
ключение — художествен
ный фильм «Знак вечно
сти».

Администрация, партий
ная организация, местный 
комитет профсоюза ТТС 
Л? 3 и комбината пита
ния при ТПИ извещают о 
смерти старейшего работ
ника, члена КПСС с 1944 
года, участника Великой 
Отечественной войны

Ш А Б А Л И Н А
Владимира Александровича
и выражают глубокое со- | 
болезиование родным и 
близким покойного.

Вынос тела — 11 марта, 
в 14 часов, из квартиры 
покойного (ул. Достоев
ского, 24, кв. 2).

>

Администрация, партий
ные, профсоюзные и ком
сомольские организации 
управления Химстрой из
вещают о смерти произво
дителя работ .С МУ-15

Ш М Ы Ц Е Р А
М ихаила М ихайловича

и выражают глубокое со
болезнование родным и
близким покойного.

Администрация, п а рт и Гг- 
ное бюро, местный коми
тет объединения Томлес- 
пром извещают, что 7 
марта 1978 года скончался 
ветеран лесной промыт 
лени ости, член КПСС с 
1942 года, участник Вели
кой Отечественной войны

Н А Й Д ЕН О В
А натолий  Леонидович,

и выражают • соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Адрес редакции: 634050,
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